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в думе краяпредновогоднее

Елочка 
зажглась!
В минувшую пятницу
на главной площади 
краевого центра состоя-
лось торжественное от-
крытие елки, и тем са-
мым дан старт новогод-
ним и рождественским 
праздникам на ставро-
полье.

Все пришедшие на площадь 
приняли участие в красочном 
шоу. Сказочные персонажи и 
герои мультфильмов разыгра-
ли для детворы, а также родите-
лей, бабушек и дедушек насто-
ящий новогодний спектакль. С 
импровизированной сцены зри-
телей приветствовали творче-
ские коллективы города.

Ставропольцы и гости горо-
да с удовольствием наблюдали 
за шествием Дедов Морозов. 

О капремонте, торговле 
на улицах и итогах года
Вчера заместитель председателя Думы 
Юрий гонтарь провел еженедельное рабочее 
совещание депутатов и руководителей 
подразделений аппарата высшего 
законодательного органа края, сообщает 
его пресс-служба.

ч
лены думских комитетов проинформировали о ходе ра-
боты и проведенных мероприятиях. Большинство из них 
связано с формированием планов на 2015 год и прове-
дением анализа работы комитетов за 12 месяцев. 

Тимофей Богданов, возглавляющий комитет Думы 
по экономическому развитию, торговле, инвестициям и соб-
ственности, отметил, что идет подготовка законопроекта, на-
правленного на ужесточение административной ответствен-
ности лиц, занимающихся несанкционированной деятельно-
стью в сфере торговли.

Председатель комитета по безопасности, межпарламент-
ским связям, ветеранским организациям и казачеству Петр 
Марченко проинформировал о том, что на предстоящей не-
деле запланировано совещание по ситуации, сложившейся с 
эвакуацией автотранспорта на штрафные автостоянки.

еще на одном совещании, которое также пройдет в стенах 
Думы, депутаты обсудят реализацию краевого закона о капи-
тальном ремонте. Об этом сообщил председатель комите-
та по промышленности, энергетике и ЖКХ Геннадий Ягубов.

Запланировано и выездное совещание в Степновском рай-
оне, где депутаты комитета по природопользованию, эколо-
гии, курортно-туристической деятельности изучат, как обсто-
ят дела в особо охраняемых территориях и охотхозяйствах.

Затронули депутаты на планерке и вопросы работы про-
мышленных и аграрных предприятий в непростых условиях, 
сложившихся сегодня в целом в экономике страны. 

Депутат Айдын Ширинов поднял проблему развития тер-
риторий городов региона Кавказских Минеральных Вод. Он 
высказал предложение о том, что решить этот непростой во-
прос возможно за счет передачи городам части земель Пред-
горного района края.

л. коВалЕВская.

лучшиЕ молоДыЕ аграрии 
Победителей краевых соревнований 
профессионального мастерства среди 
молодежи агропромышленного комплекса 
ставрополья наградили в Прасковейском 
сельскохозяйственном техникуме. мероприятие 
организовал краевой Центр молодежных 
проектов. 

В
СеГО было награждено 15 молодых специалистов, уча-
ствовавших в важных сельскохозяйственных кампаниях: 
зимовке скота, уборке урожая зерновых культур и вино-
града. Так, механизатор Владимир Мазгунов из лево-
кумского района в пятый раз стал победителем краевого 

соревнования среди молодых виноградарей. В 2014 году он 
за 16 дней работы перевез 291 тонну винограда.

Отлично поработали бойцы студенческого сельскохозяй-
ственного отряда «Товарищ» Прасковейского сельскохозяй-
ственного техникума Юрий Данилин и Иван Копань. Каждый 
из них за 20 дней собрал 9370 килограммов винограда. 

Победителей наградили почетными грамотами, подари-
ли бытовую технику. В их честь состоялся праздничный кон-
церт лучших творческих коллективов Буденновского района.

и. БосЕНко.

и слоВом, и ДЕлом
В Невинномысской Покровской казачьей общине 
подвели предварительные итоги работы за год. 

к
АК было отмече-
но, казачья община 
принимала актив-
ное участие в охра-
не правопорядка, 

приводила в порядок па-
мятные места, связанные 
с историей казачества, и 
т.д. Выставки и презен-
тации, организованные 
общиной, рассказывали 
о традициях и обычаях 
кубанских и терских ка-
заков, об их повседнев-
ной и походной одежде, 
оружии. Одной из прио-
ритетных задач в невин-
номысской Покровской 
казачьей общине счита-
ют работу с молодежью. 
Причем воспитывают ее 
не только словом, но и вовлечением в благие дела. Так, вос-
питанники городского центра детско-юношеского туризма и 
экскурсий, ребята из коррекционной школы-интерната уча-
ствовали в благоустройстве расположенных в невинномысске 
и округе памятных мест и мемориалов, связанных с историей 
казачества. В субботниках, устраиваемых покровцами в соз-
даваемой в невинномысске православной гимназии, участво-
вали студенты местного энерготехникума. А школьные коман-
ды казачат недавно успешно выступили в городской военно-
патриотической игре «Штурм».

а. маЩЕНко.

«сЕрЕБряНая лаНь»  
ЕВгЕНия кузНЕЦоВа
Ежегодно в декабре Федерация спортивных 
журналистов россии подводит итоги опроса 
спортивных репортеров, называющих 
10 сильнейших спортсменов года, сильнейшую 
команду и лучшего тренера.

В 
эТОМ году лауреатами стали И. Захаров и ставрополец 
е. Кузнецов (прыжки в воду), В. Ан (шорт-трек), А. Зубков 
– А. Воевода (бобслей), Яна Кудрявцева (художественная 
гимнастика), Александр легков (лыжный спорт), А.  ле-
сун (современное пятиборье), В. Морозов (плавание), 

А.  Сотникова (фигурное катание), Р. Петушков (паралимпий-
ский спорт – биатлон), А. Третьяков (скелетон). лучшей коман-
дой признана сборная России по фигурному катанию, а луч-
шим тренером е. Буянова-Водорезова (фигурное катание). 
Торжественное вручение «Серебряных ланей» состоится в 
феврале 2015 года в Олимпийском комитете России.

В. мосТоВоЙ.

ТраДиЦиоННыЙ 
НоВогоДНиЙ
На базе ставропольского государственного 
медицинского университета прошел открытый 
новогодний турнир по мини-футболу среди 
ветеранов. 

В 
неМ участвовали восемь команд. Результаты полуфина-
лов: «единая Россия» - «нарт» - 9:3, «Комфорт» - «Радуга» 
- 6:3. В финале единороссы одолели «Комфорт» со сче-
том 4:2 и стали победителями турнира третий раз под-
ряд. лучшими мини-футболистами в номинациях стали: 

вратарем - Андрей Филатов, игроком - Дмитрий Страчков (оба 
- «единая Россия»), защитником - Алексей Морочко («Радуга»), 
бомбардиром - Артур Амбитов («нарт», 11 мячей). Самым воз-
растным игроком стал 64-летний левон Айриян из «Аракса».

с. ВизЕ.

П
еРВыМ объектом, кото-
рый посетили Дедушки, 
стал ледовый каток, где 
они даже покатались.

- лед просто отлич-
ный! - прокомментировал чер-
номорский Дед. В отличие от 
его морозных коллег, по нему 
сразу было заметно, что при-
был он в краевую столицу с 
юга: его главным аксессуаром 
был не посох, а солнцезащит-
ные очки. После Ставрополя у 
этого Дедушки много дел: он 
поздравит сочинских ребят, а 
потом поедет в Крым.

После катка Морозы от-

правились к главной елке пар-
ка. Они оценили колючую кра-
савицу, поводили хороводы и 
спели традиционную «В лесу 
родилась елочка».

Пришлись по вкусу «реви-
зорам» и зимние развлечения. 
Дедушки покатались на «бана-
не», который обычно передви-
гается по воде, а в Ставрополе 
катает по снегу.

Кстати, вчера в краевом 
центре пошел снег, и Морозы с 
гордостью заявили, что это они 
привезли зиму в Ставрополь.

После елки Дедушки отпра-
вились в зоопарк, где их встре-

тил главный символ будущего 
года - козочка Шурочка. Она 
была очень рада гостям и с 
радостью со всеми фотогра-
фировалась. Дедушки посмо-
трели и других обитателей, 
среди которых есть даже ма-
ленький львенок. 

Завершилась экскурсия в 
новом уникальном Динопарке 
среди огромных динозавров. 
Дедушки остались довольны 
необычными гигантами. Кста-
ти, скоро и все посетители пар-
ка увидят ставропольских ди-
нозавров - открытие аттракци-
она намечено на конец декабря. 

Главные зимние волшебни-
ки одобрили готовность парка 
к новогодним праздникам. Они 
поздравили всех ставрополь-
цев с наступающими праздни-
ками и пожелали удачи в буду-
щем году.

В свою очередь, руководи-
тель Ставропольских парков 
культуры и отдыха Виктор Бон-
даренко пригласил всех горо-
жан и гостей города отметить 
праздники в парках. Все кани-
кулы гостей ждет интересная 
развлекательная программа, 
будут работать аттракционы, 
зоопарк, прокат лыж и санок. 
Заготовлено много сюрпризов 
и на новогоднюю ночь.

- Сегодня большое событие 
для нашего парка. Мы очень 
долго готовились к новому 
году. Инфраструктура, кото-
рая была в прошлом году, ста-
ла красивее и лучше. Поэтому 
от  Дедов Морозов мы получи-
ли высокую оценку, - проком-
ментировал В. Бондаренко.

ТаТьяНа чЕрНоВа.
Фото ДМИТРИЯ СТеПАнОВА.

Дедморозовская «ревизия»
Вчера Деды морозы и снегурочки со всей страны «проинспектировали» 
готовность к Новому году ставропольского парка Победы

БоЙкая 
ярмарка
В минувшие выходные 
в ставрополе на площа-
ди ленина прошла пред-
праздничная ярмарка 
выходного дня. 

Она состоялась в рамках 
акции «Покупай ставрополь-
ское!». Было организовано 
110 торговых мест. Как сооб-
щили в комитете СК по пище-
вой и перерабатывающей про-
мышленности, торговле и ли-
цензированию, производители 
из многих районов доставили в 
краевую столицу почти 90 тонн 
продуктов на три миллиона ру-
блей. Шла бойкая торговля му-
кой, сахаром,  макаронными 
изделиями, гречкой, расти-
тельным маслом, рыбой, ово-
щами, фруктами и другой про-
дукцией. В широком ассорти-
менте также были представле-
ны новогодние подарки, елоч-
ные и интерьерные украшения. 
Аналогичная ярмарка прошла 
и в поселке Иноземцево. Бы-
ло завезено 20 тонн продук-
ции на 600 тысяч рублей. Как 
сообщили в комитете, следу-
ющая предновогодняя ярмар-
ка состоится 27 декабря в Же-
лезноводске по адресу: ул. эн-
гельса, в районе рынка «Сла-
вянка».

ТаТьяНа слиПчЕНко.
Фото ДМИТРИЯ СТеПАнОВА. 

А затем на площади у глав-
ной елки прошло празднич-
ное новогоднее шоу, кото-
рое подарило зрителям нема-
ло сюрпризов, которых будет 
еще очень много, ведь ново-
годние и рождественские гу-
лянья только начинаются.

алЕксаНДр загаЙНоВ.

 гуБЕрНаТор
 ЕДЕТ В москВу

Сегодня в Москве состоится совместное 
заседание высшего совета и генерально-
го совета Всероссийской политической 
партии «единая Россия». В нем примет 
участие губернатор Ставрополья Влади-
мир Владимиров, сообщает его пресс-
служба. напомним, глава края входит в 
состав генерального совета партии «еди-
ная Россия», а также Ставропольского 
регионального политсовета.

л. коВалЕВская.

 ПриориТЕТы аПк
Приоритеты развития АПК в России стали 
главной темой круглого стола, прошед-
шего в Москве по инициативе Минсель-
хоза РФ. В его работе принял участие за-
меститель министра сельского хозяйства 
Ставрополья Юрий Сербин. В центре об-
суждения оказались государственная 
поддержка сельского хозяйства в сле-
дующем году, финансирование иннова-
ционных разработок, внедрение новей-
ших технологий в сфере пищевой и пере-
рабатывающей промышленности, разви-
тие экспортного потенциала АПК в Рос-
сии. еще одна тема круглого стола - ре-
ализация кластерной политики в отече-
ственном агропроме, которой в послед-
нее время уделяется особое внимание.

Т. слиПчЕНко.

 По-сосЕДски
В селе Овощи Туркменского района про-
шел межрегиональный молодежный фо-
рум «Соседи», в числе его организаторов 
выступило региональное отделение  «Мо-
лодой гвардии единой России». В фору-
ме приняли участие школьники 9-11 клас-
сов из восточных районов. В рамках ме-
роприятия ребята соревновались в квест-
игре «Мы из будущего». Разделившись на 
отряды, они прошли 15 станций, где рас-
шифровывали тайные послания, «разми-
нировали» бомбы, самостоятельно соби-
рали военную технику. В завершение фо-
рума участники возложили цветы к мемо-
риалу «Огонь вечной славы». 

и. БосЕНко.

 с лЕкЦиями 
о НЕоязычЕсТВЕ

на Ставрополье побывал профессор 
Александр Дворкин, доктор философии, 
кандидат богословия, вице-президент 
европейской федерации исследователь-
ских центров информирования о сектах 
(FECRIS), председатель экспертного со-
вета по государственной религиоведче-
ской экспертизе при Министерстве юсти-
ции РФ. А. Дворкин выступил на епархи-
альных Рождественских чтениях с докла-
дом о современном неоязычестве, а так-
же прочитал курс лекций для сотрудников 
правоохранительных органов, студентов 
и священнослужителей.

Н. БыкоВа.

 Фильм 
ПосВяТили храму

В переполненном большом зале кино-
театра «Октябрь» прошла премьера до-
кументального фильма, посвященно-
го 120-летию храма Преображения Го-
сподня г. Ставрополя и 25-летию Регент-
ской школы Ставропольской и невинно-
мысской епархии. Перед показом филь-
ма состоялось торжественное собрание. 
Об истории храма в контексте событий 
эпохи рассказала заведующая кафедрой 
истории России СКФУ доктор историче-
ских наук М. Колесникова. После просмо-
тра фильма к собравшимся обратился 
настоятель храма, директор Регентской 
школы протоиерей Владимир Сафонов, 
который поблагодарил всех друзей при-
хода за искреннее и усердное участие в  
жизни храма. 

Н. ПаНТЕлЕЕВа.

 симВолы 
 сТаВроПолья

Сегодня в Ставропольском государ-
ственном музее-заповеднике им. Г. Про-
зрителева и Г. Праве открывается вы-
ставка «Символы Ставрополья: 20 лет в 
истории», посвященная 20-летию со дня 
утверждения герба и флага Ставрополь-
ского края. Здесь представлена симво-
лика края в развитии: от исторических 
предшественников (герб Кавказской об-
ласти 1828 г. и герб Ставропольской гу-
бернии 1878 г.) до современных. Флаг и 
герб края как равноправного субъекта 
Российской Федерации были утвержде-
ны Государственной Думой СК 29 дека-
бря 1994 г. Их описание и порядок офици-
ального использования установлены за-
коном. В 1996 г. на основе краевой симво-
лики утверждены штандарт и нагрудный 
знак губернатора края. наряду с краевы-
ми разрабатывались флаг и герб  горо-
да Ставрополя. Отдельным комплексом 
впервые представлены проекты гербов 
и флагов, участвовавшие в конкурсах в 
начале 1990-х годов. Выставка наглядно 
показывает широкое применение симво-
лики нашего края и его столицы в насто-
ящее время.

Н. БыкоВа.

 ПохожЕ На ПоДжог
В прошедшее  воскресенье пожарные 
ПАСС СК трижды выезжали на туше-
ние сена, загоревшегося по неизвест-
ным причинам. Так, в Ипатовском рай-
оне пожарных села Золотаревка вызва-
ли владельцы частного дома, рядом с ко-
торым  заполыхала скирда площадью 16 
квадратных метров. И это несмотря на  
моросящий дождь. Предположительно, 
причиной возгорания стал умышленный 
поджог. Брандмейстеры полностью раз-
воротили пирамиду из тюков и только тог-
да смогли потушить огонь. 

и. БосЕНко.

 ВмЕсТо Долга - 
 Нож В шЕЮ

В Георгиевском районе заключен под 
стражу 20-летний житель станицы не-
злобной, подозреваемый в покушении 
на убийство. По данным следствия, позд-
но вечером около одного из домовладе-
ний станицы поссорились двое мужчин 
из-за денежного долга. Должник, воору-
жившись ножом, нанес удар в шею кре-
дитора, который, к счастью, выжил, со-
общила пресс-служба СУ СКР по краю.

В. алЕксаНДроВа.

эти бородачи на сей раз пред-
стали в образах былинных бо-
гатырей. Как и положено на та-
ких праздниках, под звуки фан-
фар и фейерверки Дед Мороз 
со Снегурочкой вместе с дет-
ворой произнесли заветное: 
«елочка, зажгись!» - и ново-
годняя ель, кстати, одна и са-
мых высоких на Северном Кав-
казе, расцвела яркими красоч-
ными гирляндами. С наступа-
ющими праздниками всех со-
бравшихся поздравили губер-
натор В. Владимиров, митро-
полит Ставропольский и не-
винномысский Кирилл, глава 
Ставрополя Г. Колягин и глава 
администрации краевого цен-
тра А. Джатдоев.



Верховный суд РФ озвучил 
целый ряд инициатив, 

предлагая поменять процедуры рассмотрения 
некоторых споров. Новации, которые сейчас 
отправлены на более детальную проработку, касаются 
как судов общей юрисдикции, так и арбитражей. 
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в думе края

Учить Не по УчебНикам? 
В Думе края под председательством 
Людмилы кузяковой состоялось заседание 
комитета по образованию и науке. В работе 
приняли участие депутаты Надежда Сучкова, 
Сергей Сауткин, представители министерств 
и ведомств, а также органов местного 
самоуправления.

о
сновным вопросом заседания стала информация об ис-
полнении краевого Закона «об образовании» в части обе-
спечения учебниками. По данным министра образования 
и молодежной политики сК василия Лямина, обеспечен-
ность основным комплектом учебников на 2014-2015 год 

обучающихся в муниципальных общеобразовательных органи-
зациях составляет почти 100 процентов. во многом, по словам 
руководителя ведомства, это стало возможным благодаря при-
нятию краевыми депутатами поправки в бюджет текущего года, 
направившей на закупку учебников более 106 миллионов рублей. 
Также удалось приобрести учебные пособия напрямую у ряда из-
дательств, что помогло снизить цену и не допустить покупки кон-
трафактной продукции. 

По данным же самих законодателей, картина не столь благост-
ная. ведь речь идет только об основных предметах. сейчас же в 
школе много учебных программ, предполагающих активное ис-
пользование дополнительных учебных материалов, приобрете-
ние которых в конечном счете ложится на плечи родителей. 

По информации зампреда комитета Людмилы Редько, часть за-
купленных учебников не отвечает требованиям введенного обра-
зовательного стандарта, а значит, не может полноценно исполь-
зоваться в учебном процессе. Этот вопрос поднимался и в вы-
ступлениях представителей ряда муниципальных образований. 

Затронули депутаты и тему введения в школе электронных 
учебников. Кстати, этот опыт уже успешно внедряется в ряде ре-
гионов страны. Как оказалось, ставрополью в этом плане пока по-
хвастаться нечем. вопрос все еще находится на стадии изучения.

 Людмила Кузякова отметила, что обеспечение учебниками – 
один из важнейших вопросов, связанных с организацией всего 
образовательного процесса, поэтому законодатели намерены 
держать его на постоянном контроле.

пРишЛи С НоВыми иДеями
В Думе края состоялось первое заседание нового 
состава молодежного парламента. В его состав 
вошли представители ряда городов и районов, 
отбор молодых парламентариев осуществлялся 
на основе конкурса законотворческих проектов. 

о
ТКРывая заседание, председатель комитета ДсК по куль-
туре, молодежной политике, физической культуре и смИ 
Елена Бондаренко поприветствовала молодых парламен-
тариев, которым предстоит проявить себя и в законотвор-
ческой работе, и в проведении социально значимых меро-

приятий. Елена Бондаренко выразила уверенность, что члены но-
вого состава не только продолжат все существующие направле-
ния деятельности, но и выступят с новыми идеями. 

с поздравлением и напутственным словом выступил вице-
спикер краевого парламента Юрий Гонтарь. он призвал ребят 
воспользоваться возможностью проявить себя в парламентской 
деятельности, пожелал им успешной и плодотворной работы.

в ходе заседания был утвержден регламент работы молодеж-
ного парламента, определены структура, состав и руководство 
ключевых комитетов, избран председатель и его заместители. 
спикером стал олег Глаз, которому Елена Бондаренко передала 
эстафету ведения заседания. в завершение обсуждения ребята 
наметили план работы комитетов в будущем году.

пресс-служба Думы Ск.

п
оДчЕРКнуТо, что ученые 
ставрополья вносят весо-
мый вклад в развитие аг-
рарной науки. Благодаря 
их ноу-хау в регионе раз-

вивается растениеводство и 
животноводство. ставрополь-
ский край находится на передо-
вых позициях в стране по произ-
водству зерна, семеноводству, 
защите растений, применению 
минеральных удобрений, а так-
же наращиванию объемов мяса, 
молока и другой сельскохозяй-
ственной продукции.

в сегодняшних жестких усло-
виях одним из главных приори-
тетов является снижение себе-
стоимости продукции. При этом 
не снижая урожайности, в част-
ности, зерновых культур, сохра-
няя и повышая плодородие по-
чвы. По словам начальника отде-
ла растениеводства министер-
ства Елены Тамбовцевой, также 
требуется проведение исследо-
ваний возможности возделыва-
ния хлопчатника, особенно для 
восточных районов края. необ-
ходимы научные изыскания и в 
сфере виноградарства, нара-
щивания производства зерна 
кукурузы. в рамках импортоза-
мещения это особенно актуаль-
но. Большое значение придает-

ся замещению гибридов ино-
странной селекции отечествен-
ной. По семенам отдельных куль-
тур край зависим от поставок из-
за рубежа. 

Еще одно направление – по-
вышение конкурентоспособ-
ности получаемой продукции 
на внутреннем и внешнем рын-
ках. в настоящее время техно-
логии возделывания полевых 
культур с применением отваль-
ной или безотвальной обработ-
ки почвы приводят к увеличе-
нию материально-технических 
и людских затрат, повышению 
себестоимости продукции, от-
мечают в региональном аграр-
ном ведомстве. спасти положе-
ние может только сокращение 
этих затрат. особенно актуаль-
ным решение этой задачи стало 
после вступления нашей стра-
ны во всемирную торговую ор-
ганизацию, где велика конкурен-
ция. Поэтому, отмечали участни-
ки встречи, без научного сопро-
вождения решить данную зада-
чу невозможно.

Конечно,  не  обойтись  без 
господдержки. Ежегодно на 
краевом уровне на поддержку 
научного потенциала по всем 
направлениям сельскохозяй-
ственного производства выде-

паРтНеРСтВо 
На бЛаго 
кРеСтьяН
в москве прошел IX пленум 
ЦК профсоюза работников 
аПК России, в работе кото-
рого принял участие министр 
сельского хозяйства РФ ни-
колай Федоров. ставропо-
лье на встрече представлял 
руководитель регионального 
агропрофсоюза сергей мар-
нопольский. одним из цен-
тральных моментов форума 
стало подписание отрасле-
вого соглашения по агропро-
мышленному комплексу Рос-
сийской Федерации на 2015 - 
2017 годы, в котором закре-
плены условия социально-
го партнерства государства, 
работодателей и аграри-
ев. Документ включает обя-
зательства сторон в сфере 
производственных и эконо-
мических, трудовых отноше-
ний, обеспечения занятости 
и подготовки кадров, оплаты 
труда и другие аспекты. Под-
писание аналогичного отрас-
левого соглашения, но уже на 
региональном уровне состо-
ится в конце декабря в став-
рополе. наш край традицион-
но одним из первых в стране 
проводит эту работу. 

СаДы бУДУщего
министерство сельского хо-
зяйства РФ мониторит сферу 
садоводства, в частности, за-
кладку молодых насаждений. 
одно из лидирующих мест 
занимают хозяйства севе-
ро-Кавказского федерально-
го округа. на ставрополье, по 
информации министерства 
сельского хозяйства сК, в ны-
нешнем году появилось око-
ло трехсот гектаров новых са-
дов и ягодников. Раскорчевано 
около 38 гектаров старых по-
садок. в отрасли садоводства 
в регионе успешно реализует-
ся несколько инвестиционных 
проектов. Так, в ооо «Инте-
ринвест» Георгиевского рай-
она на протяжении несколь-
ких последних лет идет соз-
дание индустриального пар-
ка по производству и глубо-
кой переработке плодоовощ-
ной продукции с логистиче-
ским центром. в рамках про-
екта к 2020 году планируется 
заложить до двух тысяч гек-
таров садов. сегодня в этом 
хозяйстве более одной тыся-
чи гектаров садов интенсив-
ного типа, в том числе в про-
шлом году заложено 157 гек-
таров. Завершено строитель-
ство двух мощных фруктохра-
нилищ.

Н
авЕРноЕ, в канун нового, 
2015 года нелишне будет 
оглянуться назад и посмо-
треть: а каким же был год 
минувший для «невинно-

мысского азота»? Главное, не-
винномысскому предприятию 
мХК «ЕвроХим» удалось в про-
изводственном плане достичь 
намеченных ориентиров. а зна-
чит, «невинномысский азот» и 
агрохимический холдинг в це-
лом смогут и дальше вести со-
циально ориентированную по-
литику. ведь, как известно, ком-
пания реализует в регионах при-
сутствия немало программ, на-
правленных на развитие здра-
воохранения, спорта, образо-
вания. Так, в невинномысске 
начало этого года было ознаме-
новано торжественным откры-
тием детско-юношеской спор-
тивной школы по зимним видам 
спорта, работающей на базе Ле-
дового дворца. напомним, стро-
ительство самого Дворца стало 
возможным в результате госу-
дарственно-частного партнер-
ства, одной из сторон которо-
го выступил «ЕвроХим». Торже-
ственную церемонию откры-
тия ДЮсШ, в которой хоккеем и 
фигурным катанием занимают-
ся более 600 мальчишек и дев-
чонок, в числе почетных гостей 
посетили глава ставрополья 
в.  владимиров, председатель 
Думы сК Ю. Белый, а также на-
ша легендарная землячка олим-
пийская чемпионка Е. Бережная. 
Кстати, в течение текущего года 
на льду Ледового дворца уже 
прошло множество турниров по 
хоккею, фигурному катанию. на-
верняка из нынешних воспитан-
ников ДЮсШ вырастет немало 
настоящих чемпионов.

следующее событие из раз-
ряда знаковых относится уже 
непосредственно к производ-
ственной сфере. в начале этого 
года на «невинномысском азо-
те» на проектную мощность вы-
шло производство ценного им-
портозамещающего товара - ме-
ламина, установка по выпуску 
которого была запущена двумя 
годами ранее. 

напомним, во всем мире счи-
танное количество компаний об-

Год свершений и побед
более тринадцати лет прошло с тех пор, как была создана минерально-химическая компания 
«евроХим». Сегодня оао «мХк «евроХим» - крупнейший в России производитель минеральных 
удобрений, входит в тройку европейских и десятку мировых лидеров отрасли. одно из важнейших 

производственных предприятий «евроХима» - оао «Невинномысский азот»

ладает патентом на производ-
ство меламина. сегодня невин-
номысский меламин, вырабо-
танный на первой и единствен-
ной в нашей стране меламино-
вой установке, реализуется на 
российском рынке, также по-
ставляется более чем в десять 
стран.

Богатым на события для хи-
миков оказался май. в этом ме-
сяце глава ставрополья в. вла-
димиров и генеральный дирек-
тор ми нерально-химической 
компании «ЕвроХим» Д. стреж-
нев подписали соглашение о 
долгосрочном социально-эко но-
мическом сотрудничестве меж-
ду правительством ставрополь-
ского края и минерально-хими-
че ской компанией «ЕвроХим». До 
2020 года химический холдинг 
инвестирует в модернизацию 

имеющихся и строительство но-
вых производств на ставрополье 
более 70 миллиардов рублей! 
Базовая площадка реализа-
ции инвестпроектов - оао «не-
винномысский азот». создание 
комплекса по производству ам-
миака и карбамида, строитель-
ство установок по производству 
слабой азотной кислоты, нитра-
та калия, гранулированной ам-
миачной и кальциевой аммиач-
ной селитры – это еще не все. 
Планируется техническое пере-
вооружение ряда действующих 
производств, которое позволит 
улучшить экологическую состав-
ляющую. масштабные инвести-
ции позволят, по сути, постро-
ить новый завод, на смену ста-
рому оборудованию придет но-
вое, современное, высокотехно-
логичное. Также в рамках согла-

шения мКХ «ЕвроХим» предпо-
лагает создать в региональном 
индустриальном парке «невин-
номысск» крупный агрохимиче-
ский кластер.

весьма символичным выгля-
дит тот факт, что подписание упо-
мянутого соглашения по времени 
почти совпало с проведением на 
«невинномысском азоте» тради-
ционной, ежегодной научно-тех-
нической конференции молодых 
специалистов. Кому, как не мо-
лодым, участвовать в реализа-
ции масштабных проектов, осва-
ивать новые технологии! Прохо-
дят научные молодежные смо-
тры, кстати, на всех предприяти-
ях мХК «ЕвроХим».

в этом году молодые инжене-
ры «азота» представили 23 про-
екта. они нацелены на модерни-
зацию производства, повыше-
ние его экономической эффек-
тивности. важный момент: мно-
гие предложения, рассмотрен-
ные на прошлых конференциях, 
уже успешно внедрены в жизнь, 
дали солидную экономию ресур-
сов и средств.

а чем было знаменательно 
лето «невинномысского азо-
та»? не только успешной произ-
водственной деятельностью. в 
летний период для многих ра-
ботников предприятия, а также 
их детей были созданы условия 
для отдыха и укрепления здо-
ровья. Как всегда, масштабным 
было в этом году празднование 
Дня защиты детей: с обязатель-
ным мультсеансом, катанием 
малышей на аттракционах в го-
родском парке отдыха. К услугам 
детей химиков были детский ла-
герь «морская волна» на черном 
море, пансионат «Химик», пан-
сионат в черноморском посел-
ке архипо-осиповка. Причем в 
рамках семейных заездов про-
ходили и туры выходного дня. 

Быстро бежит время, и вот 
уже настал август. Этот месяц 
для невинномысска особый. 
Каждый год невинномысцы уча-
ствуют в праздновании очеред-
ной годовщины мХК «ЕвроХим», 
которая, кстати, почти совпада-
ет еще с одной знаменательной 
датой – днем рождения оао «не-
винномысский азот».

в этот раз торжества про-
ходили в Ледовом дворце. По-
здравления от почетных гостей 
праздника, чествование лучших 
работников, ледовая феерия, 
устроенная юными спортсме-
нами, – все это запомнится не-
винномысцам надолго. Также в 
невинномысске прошел между-
народный футбольный турнир, в 
котором приняли участие коман-
ды предприятий мХК «ЕвроХим». 

незаметно приблизилась 
осень. в канун 1 сентября, опять 
же следуя хорошей традиции, 
для готовящихся идти в школу 
детей работников оао «невин-
номысский азот», а также для 
детей сотрудников ряда невин-
номысских предприятий, вхо-
дящих в состав компании, был 
устроен настоящий праздник – 
с клоунами, играми и вручени-
ем ранцев с полным набором для 
первоклассников. 

 Из событий последних меся-
цев года стоит выделить завер-
шение реализации на «невин-
номысском азоте» масштабного 
инвестиционного проекта в цехе 
№ 1-Б по производству аммиа-
ка. Проведенная огромная рабо-
та позволила увеличить произво-
дительность цеха, снизить энер-
гопотребление, повысить надеж-
ность технологических процес-
сов. неслучайно цех № 1-Б стал 
одним из пунктов визита в наш 
край Льва Кузнецова, министра 
РФ по делам северного Кавказа. 
Также федеральный министр по-
бывал на «азоте» в цехе № 2-а по 
производству карбамида и мела-
мина и отметил важность ввода 
меламиновой установки, выпу-
скающей импортозамещающий 
продукт. особое внимание ми-
нистр обратил на высокий уро-
вень автоматизации управления 
технологическими процессами.

Как видим, для «невинномыс-
ского азота», а значит, и для го-
рода, региона в целом уходя-
щий год был наполнен событи-
ями. Без сомнения, и наступаю-
щий год даст повод рассказать о 
работе, проводимой предприя-
тием на благо всех невинномыс-
цев и жителей края. 

а. мащеНко.

•  На «Невинномысском Азоте» первыми в России 
 освоили производство востребованного 
 импортозамещающего продукта - меламина.

Н
а

 п
р

а
в

а
х

 р
е

к
л

а
м

ы

в частности, могут быть 
введены упрощенные 
процедуры по ряду 
гражданских дел, 
а в арбитражных судах 
предлагается сделать 
обязательными досудебные 
переговоры. Поделиться 
своей точкой зрения в рамках 
рубрики «Законный интерес» 
мы попросили 
ее постоянного эксперта 
Романа СаВичеВа, 
возглавляющего 
«Юридическое агентство 
«сРв».

-В 
ПЕРвуЮ очередь на-
помню, что реорга-
низация судебной си-
стемы, вылившаяся в 
объединение верхов-

ного и высшего арбитражно-
го судов, преследовала в чис-
ле прочего выработку единых 
подходов к разрешению спо-
ров. о том, насколько это важ-
но, мы в свое время уже гово-
рили на страницах «ставро-
польской правды», – отмечает 
Р. савичев. – И сейчас мы на-
блюдаем первые шаги в этом 
направлении. 

Так, верховный суд предло-
жил ввести упрощенные про-
цедуры рассмотрения так на-
зываемых денежных споров. 
Таковые давно стали нормой в 
арбитражных процессах. При 
таком порядке дело решает-
ся фактически заочно: сторо-
ны письменно представляют 
свои аргументы, а судья само-
стоятельно их изучает, на осно-
ве чего и выносит решение. 
Действующая информацион-
ная система позволяет участ-
никам процесса видеть все до-
кументы, относящиеся к делу, 
включая доказательства про-
тивоположной стороны. Глав-
ное же достоинство упрощен-
ной процедуры в оперативно-
сти. При этом можно, конечно, 
много рассуждать, страдает ли 
от этого справедливость, но, 
на мой взгляд, вряд ли. «упро-
щенка» все же применяется для 
рассмотрения споров, где, как 
правило, все понятно заранее 
и даже неправая сторона пре-
красно осознает, что, скорее 
всего, проиграет.

Логично, что этот принцип 
может перейти и на граждан-
ские процессы. судьи счита-
ют, в заочной форме нужно 
рассматривать иски о взыска-
нии денежных средств, вклю-
чая задолженности по кредит-
ным договорам и договорам 
займа – по требованиям, кото-
рые носят бесспорный харак-
тер и признаются ответчиком. 
Здесь в принципе изначаль-
но понятно: если кто-то кому-
то должен, то действительно 

Клонировать виноГрад 

налечь на кооперацию 
и переработку

В министерстве сельского хозяйства Ск подвели 
итоги выполнения в нынешнем году научно-
исследовательских, опытно-конструкторских работ 
в сфере растениеводства, которое является одним 
из основных «кормильцев» Ставрополья. 

ляется десять миллионов ру-
блей, в том числе более двух 
миллионов на исследования в 
области растениеводства. Как 
отметила Елена Тамбовцева, 
согласно тематическому пла-
ну научно-исследовательских, 
опытно-конструкторских и тех-
нологических работ для госу-
дарственных нужд края в сфе-
ре растениеводства в нынеш-
нем году предложено тринад-
цать тем, в которых основное 
внимание уделяется продол-
жению работ по разработке на-
учно обоснованных рекомен-
даций. в числе этих направле-
ний усовершенствование мини-
мальных технологий возделыва-
ния сельскохозяйственных куль-
тур, обеспечивающих устойчи-
вость почвы к эрозии и другим 
разрушениям, сохранение и на-
копление органического веще-
ства, рост урожайности и сни-
жение себестоимости.

Исследования проводятся во 
всех природно-климатических 
зонах края. Эти научные изы-
скания связаны с внедрением 
«нулевой» технологии возделы-
вания сельскохозяйственных 
культур. Проводятся также срав-
нения с другими минимальными 
технологиями обработки почвы. 
Полученные результаты активно 
внедряются.

Помимо исследований под-
держка научных учреждений 
идет и в области технического 
оснащения. в частности, При-

кумской опытно-селекционной 
станцией по возделыванию 
хлопчатника приобретено спе-
циальное оборудование по об-
работке хлопка для опытных по-
севов. в Госреестре селекци-
онных достижений, допущен-
ных к использованию в северо-
Кавказском регионе, зареги-
стрировано шесть сортов этой 
культуры. Логическое продол-
жение - исследования по получе-
нию устойчивых урожаев хлопка 
на неорошаемых землях засуш-
ливой зоны ставрополья. 

ставропольский нИИ сель-
ского хозяйства занимается кло-
нальным размножением вино-
градников. выращены и подго-
товлены для высадки в полевые 
условия саженцы перспективных 
столовых сортов на основе таких 
инновационных технологий. Как 
отмечают в минсельхозе, пред-
ставляет интерес и дальнейшее 
развитие создания отечествен-
ных гибридов кукурузы, их адап-
тация к определенным условиям 
выращивания.

Как прозвучало в заверше-
ние встречи, применение совре-
менных технологий возделыва-
ния сельскохозяйственных куль-
тур позволит нарастить объемы 
производства продукции рас-
тениеводства, сэкономить за-
траты и снизить себестоимость 
продукции, сохранить плодоро-
дие, а в конечном итоге укре-
пить продовольственную безо-
пасность региона.

материалы рубрики подготовила татьяНа СЛипчеНко. 

В Ставрополе на базе 
СтгаУ прошло заседание 
круглого стола 
по перспективам 
развития краевого 
агропрома, 
инициированное 
региональным штабом 
общероссийского 
народного фронта 
(оНФ). В его работе 
принял участие 
первый заместитель 
председателя 
правительства Ск 
Николай Великдань.

о
сновнымИ модератора-
ми встречи выступили со-
председатель онФ в сК, 
руководитель сПК имени 
апанасенко одноименно-

го района алексей Лавриненко и 
депутат Думы края, ректор стГау 
владимир Трухачев. 

Этот разговор стал продол-
жением злободневных тем, под-
нятых на «Форуме действий-2» 

Еще одна остро стоящая про-
блема - подготовка кадров для 
аПК края, поэтому неслучайно 
встреча прошла в стенах став-
ропольского государственного 
аграрного университета. 

Подводя итоги работы кру-
глого стола, николай великдань 
отметил: 

- мы должны свой народ на-
кормить самостоятельно. Рас-
слабляться нельзя. Для того что-
бы наша продукция была востре-
бована, мы должны на селе, во-
первых, создать производствен-
ные мощности, во-вторых, напра-
вить все усилия на устойчивое 
развитие села, чтобы люди там 
задерживались. И наконец, мы 
должны производить продукцию 
– плоды, овощи, мясо, молоко, 
создавая сильнейшую развитую 
сеть торговли. Благодаря санк-
циям рынок освободился, это де-
сятки миллиардов рублей. надо 
как можно быстрее занять его…

общероссийского народного 
фронта в москве, прошедшем с 
участием президента владими-
ра Путина. на том форуме пред-
седатель сПК имени апанасен-
ко выступил на дискуссион-
ной площадке по сельскому хо-
зяйству. он внес предложения 
по агрострахованию, в частно-
сти, по снижению ставок, соз-
данию перестраховочных ком-
паний, введению зональных ко-
эффициентов. «сегодня меняет-
ся вся внутренняя политика. мы 
должны производить в основной 
своей массе все свое. Для этого 
у нас есть руки, есть ресурсы, у 
нас есть все», - уверен алексей 
Лавриненко.

на встрече в ставрополе об-
суждались задачи в свете санк-
ций и импортозамещения в сель-

ском хозяйстве. среди наиболее 
острых вопросов дня нехват-
ка средств у аграриев, отсут-
ствие программы потребкоопе-
рации на селе, экстренная необ-
ходимость поддержки молочно-
го производства и животновод-
ства, наращивание семенного 
фонда, проблемы переработки. 
в ходе круглого стола прозвуча-
ли также мнения о необходимо-
сти государственной поддержки 
новых технологий, модерниза-
ции сельхозпроизводства и пе-
реработки, без которых сегодня 
выжить невозможно.

алексей Лавриненко считает, 
что принятие программы потре-
бительской кооперации на всех 
уровнях позволит значительно 
увеличить число рабочих мест в 
сельских поселениях. 

иННоВации 
ДЛя коЛбаСы

в ооо «мясокомбинат 
«олимпия» Георгиевского 
района состоялось торже-
ственное открытие автомати-
зированного складского ком-
плекса с применением робо-
тизированной техники. вне-
дрение новейших инноваций 
в сфере пищевой индустрии 
оценил первый заместитель 
председателя правитель-
ства сК николай великдань.   
Как сообщили в комитете сК 
по пищевой и перерабаты-
вающей промышленности, 
торговле и лицензированию, 
«олимпия» - одно из крупней-
ших отраслевых предприятий 
края. менее чем за год по-
строен и запущен в эксплуа-
тацию новый логистический 
комплекс, равного которому 
нет в регионе. он включает 
новый цех упаковки, роботи-
зированный гравитационный 
склад и участок одновремен-
ной отгрузки с нескольких 
терминалов. новый комплекс 
позволит увеличить объем от-
гружаемой продукции в три 
раза, оперативно следить за 
остатками на складе готовых 
продуктов, а также хранить их 
в строго контролируемых ре-
жимах.  ассортимент пред-
приятия - более 150 наиме-
нований мясных продуктов и 
колбасных изделий. в нынеш-
нем году только на расшире-
ние производства сырокопче-
ных колбас вложено 25 мил-
лионов рублей. 

т. СЛипчеНко.

На пРием 
В СЛеДСтВеННое 
УпРаВЛеНие

13 января с 10 до 13 ча-
сов заместитель руководи-
теля следственного управ-
ления сКР по краю сергей 
Коваленко проведет личный 
прием граждан в следствен-
ном отделе по Пятигорску 
(ул.  Первомайская, 89а), со-
общила пресс-служба ведом-
ства. она же напоминает, что 
при себе необходимо иметь 
паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность.

В. аЛекСаНДРоВа.

долГо запряГать 
опасно 

надо платить. И, как говорится, 
никакой русской рулетки быть не 
должно. 

вместе с тем продолжается и 
взятый ранее курс на обязатель-
ное введение досудебных про-
цедур урегулирования споров. 
Пока категории таких дел не-
многочисленны. верховный суд 
РФ предлагает расширить спи-
сок, включив туда споры вокруг 
страховки, дележа семейного 
имущества или обиды потреби-
теля. Иными словами, прежде, 
чем судиться, сторонам придет-
ся сесть за стол переговоров и 
попытаться договориться. не по-
лучится – тогда к Фемиде.

в принципе такая позиция 
мне понятна. человек, напри-
мер, не получивший качествен-
ную услугу, перед походом в суд 
вполне может хотя бы выставить 
письменную претензию тем, на 
кого обижен. вполне может быть, 
что получится разрешить спор 
по-хорошему. а семейные ра-
спри – это зачастую «сгустки» 
эмоций, и порой действитель-
но нужно время, чтобы стороны 
хорошо все обдумали, детально 
обсудили нюансы с родственни-
ками и самостоятельно пришли 
к компромиссу.

При этом совершенно иное 
мнение у многих юристов, в том 
числе и у меня, по поводу пред-
ложенных пленумом верховно-
го суда поправок в арбитраж-
ный процессуальный кодекс, ко-
торыми также предлагается до-
полнить арбитражный процесс 
обязательными досудебными 
процедурами. Предполагает-
ся, что суд не сможет принять к 
рассмотрению иск, если до это-
го стороны не предприняли мер 
по досудебному урегулирова-
нию спора.

согласно проекту истец дол-
жен будет приложить к иску до-
кумент, подтверждающий, что 
перед обращением в суд был 
соблюден претензионный или 
иной досудебный порядок уре-
гулирования. Проще говоря, не-
довольный сначала должен на-
писать претензию тем, кто, на 
его взгляд, нарушил его права. 
Как вариант, можно обратиться 
к медиаторам или третейским 
судьям, провести и зафиксиро-
вать какие-то переговоры. Иск в 
суд можно будет направить че-
рез 30 дней после выставления 
претензии. Лишь в некоторых ка-
тегориях дел – например, о ком-
пенсации за волокиту, делах о 
банкротстве и т.п. – бумага о до-
судебных процедурах будет не-
обязательна.

я понимаю благие намерения 
Фемиды: суд тем самым стара-
ется заставить стороны исполь-
зовать все возможные спосо-
бы разрешения конфликта, пе-
ред тем как прибегнуть к судеб-

ной защите. однако нужно по-
нимать, что споры в бизнесе 
– это своеобразная борьба за 
выживание, и порой судебные 
разбирательства становятся 
действенным инструментом в 
ней. И долго запрягать – это 
вредить себе же. К примеру, 
как быть в случае необходимо-
сти применения обеспечитель-
ных мер? ведь их имеет смысл 
применять только в тех случа-
ях, когда ответчик не ждет это-
го, иначе активы могут быть се-
рьезно «урезаны» в течение тех 
самых 30 дней. мобильность 
истца на первоначальном эта-
пе снижается кардинально. 

Другой момент. Факт по-
пытки провести досудебные 
переговоры в некоторых слу-
чаях можно подтвердить толь-
ко отправлением претензии по 
почте. а здесь уж широчайшее 
поле для спекуляций. не удив-
люсь, если недобросовестные 
контрагенты повально начнут 
доказывать, что не получали 
писем, что отправлены они не 
по тому адресу либо вручены 
неуполномоченному лицу. Ес-
ли такие доводы будут услы-
шаны, исковое заявление оста-
нется без рассмотрения или 
спор изрядно затянется, что 
опять же дает время ответчи-
ку, например, для того, чтобы 
найти другой «аэродром» для 
имущества. 

Более того, крупные корпо-
ративные споры – это большие 
«клубки» различных разбира-
тельств со взаимными претен-
зиями и сторонними участника-
ми. в арсенале «Юридического 
агентства «сРв» таковых мно-
жество. И без того судам порой 
непросто учитывать и склады-
вать в единую «мозаику», ка-
кой спор уже получил оконча-
тельное разрешение, где при-
няты обеспечительные меры, а 
какой вердикт оспаривается… 
Потому очень сложно предста-
вить, как на все это «наложат-
ся» еще и требования о досу-
дебных процедурах. соответ-
ственно надеюсь, что опасе-
ния профессионального сооб-
щества будут учтены и отразят-
ся в процессе дальнейшей ра-
боты над законопроектом о по-
правках в аПК РФ. 

подготовила 
ЮЛия пЛатоНоВа.

п
ЕРЕД новогодними празд-
никами управление Феде-
ральной службы судебных 
приставов по краю напоми-
нает ставропольцам, что, 

прежде чем отправиться отды-
хать за границу, нужно прове-
рить наличие долгов. 

сегодня по этой причине бо-
лее четырнадцати с полови-
ной тысяч жителей края не смо-

гут выехать за пределы России. 
Такие данные приводит пресс-
служба ведомства.

например, недавно в спи-
сок невыездных попала женщи-
на, которая отказывалась вы-
плачивать 37-тысячный кредит-
ный долг. она объясняла это тем, 

что была лишь поручителем. но 
пятигорские судебные приста-
вы запретили регистрацион-
ные действия в отношении ав-
томобиля должницы и ограни-
чили ее в праве выезда за гра-
ницу. После этого женщина опла-
тила весь долг, так как уже запла-

нировала провести новогодние 
праздники в Таиланде. 

чтобы не оказаться в списке 
невыездных, уФссП по краю 
рекомендует гражданам зара-
нее узнавать о своих задолжен-
ностях на официальном сай-
те (www.r26.fssprus.ru) в «Банке 
данных исполнительных произ-
водств».

т. чеРНоВа.

чтобы Не СоРВаЛСя отпУСк
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то наш первый опыт 
общения в таком фор-
мате, - сказал Юрий 
Зайцев. - Считаем, 
что он достаточно эф-

фективен, поскольку предпола-
гает живое общение в виде диа-
лога. Как показывает практика, 
в том числе и недавнее высту-
пление нашего национального 
лидера Владимира Владимиро-
вича Путина, именно в таком жи-
вом разговоре удается обсудить 
наиболее актуальные проблемы, 
а также задать те вопросы, кото-
рые журналистам не всегда уда-
ется задать в официальном ин-
тервью. 

тематика общения с пред-
ставителями СМИ традицион-
ная для заключительной дека-
ды года: рассказать о деятельно-
сти компании, подвести итоги за 
2014 год и поделиться планами, 

- Что касается подведения 
итогов, - подчеркнул Юрий Зай-
цев, - то в первую очередь мне 
бы хотелось отметить, что во 
всех компаниях группы «Россе-
ти» происходили изменения и 
системные преобразования, на-
правленные на сокращение из-
держек,  повышение эффектив-
ности. Нам пришлось действо-
вать в условиях, когда замора-
живание тарифов естественных 
монополий потребовало моби-
лизации всех операционных 
и инвестиционных расходов. 
тем не менее в электросетевой 
комплекс Северного Кавказа по 
итогам года планируется инве-
стировать около двух с полови-
ной миллиардов рублей. Реали-
зация инвестпрограммы спо-
собствует вводу в строй объек-
тов, ставших для экономики ре-
гиона мощным двигателем раз-
вития. В уходящем году во мно-
гих регионах Северного Кавказа 
введены в строй новые питаю-
щие центры, поставлены под на-
пряжение десятки линий элек-
тропередачи на стратегически 
важных участках, в том числе в 
энергосистемах, отнесенных к 
регионам с высокими рисками 
электроснабжения потребите-
лей. Речь идет сейчас о Респу-
блике Дагестан. 

В течение года, к сожалению, 
были отключения электроэнер-
гии в регионах  ураганов, ополз-
ней. Была у нас и крупная техно-
логическая авария на подстан-
ции «Северная» в городе Став-
рополе. Я готов ответить на лю-
бые вопросы, касающиеся этой 
аварии, но хотел бы подчеркнуть, 
что в целом МРСК Северного 
Кавказа почти на десять про-
центов уменьшила время пре-
рывания электроснабжения по-
требителей. Считаю это весьма 
значимым показателем в работе 
нашей компании. 

также хотел бы отметить, что 
в минувшую пятницу в Москве 
состоялось заседание прави-
тельственной комиссии под ру-
ководством премьер-министра 
России Дмитрия Анатольевича 
Медведева по вопросам соци-
ально-экономического разви-
тия Северо-Кавказского феде-
рального округа, где была от-
мечена положительная тенден-
ция в развитии именно энерго-
системы республик СКФо. Энер-
гетики успешно выполнили свою 
основную задачу по обеспече-
нию электроснабжения 9,5 мил-
лиона человек, живущих и рабо-
тающих в Северо-Кавказском 
федеральном округе. По итогам 
года отпуск электроэнергии уве-
личился на шесть процентов, а 
технологическое присоедине-
ние среднего и малого бизнеса  
на 30 процентов.

объем ремонтной программы 
по итогам года составил 1 мил-
лиард 80 миллионов рублей. В 
рамках программы подразде-
ления МРСК и подрядчики отре-
монтировали 3728 километров 
воздушных и кабельных линий 
всех классов напряжения, осу-
ществлен комплексный ремонт 
подстанций, расчищено 1459 
гектаров просек линий элек-
тропередачи. Соответственно, 
паспорт готовности к осенне-
зимнему периоду 2014 – 2015 го-
дов МРСК Северного Кавказа по-
лучил от Минэнерго России еще 
15 октября.

Гендиректор компании при-
вел еще ряд цифр и фактов, 
подтверждающих качественную 
подготовку энергетиков Север-
ного Кавказа к осенне-зимнему 
максимуму, после чего передал 
слово журналистам.

Первой на большой экран вы-
вели студию в столице Чечен-
ской Республики. Корреспон-
дент газеты «Вести республи-
ки» задала житейский, но вол-
нующий почти все население 
вопрос:

- По какому принципу начис-

Наш главный принцип – 

НадежНость!

Юрий Зайцев, генеральный директор МРСК Северного Кавказа:

В канун Дня энергетика руководство Межрегиональной сетевой компании 
Северного Кавказа пригласило журналистов центральных и региональных 
СМИ в новую студию центрального офиса компании в Пятигорске, а также 
для общения в прямом видеоэфире - в студии филиалов энергетической 

компании во всех республиках Северного Кавказа

дое убеждение, что такой ответ-
ственный участок должен быть в 
руках компаний, принадлежащих 
государству.

В этой связи журналисты из 
Ставропольского края спроси-
ли генерального директора ком-
пании: на каком этапе находит-
ся реализация крупнейшего на 
Ставрополье за последние де-
сятилетия проекта строитель-
ства подстанции «Бештау», от ко-
торого будет зависеть электро-
снабжение жилого микрорайона 
«Западный» в Пятигорске и еще 
многих объектов?

- Строительство объекта ве-
дется хорошими темпами, - за-
верил Юрий Зайцев. - только 
1 июля мы заложили капсулу в 
фундамент, а сегодня там уже 
возвышается трехэтажное зда-
ние. Практически завершены 
монолитные работы, на 80 про-
центов смонтированы опоры за-
ходящих на питающий центр ли-
ний напряжением 110 киловольт. 
В строительство питающего цен-
тра уже вложено около 200 мил-
лионов рублей. Сдать в эксплу-
атацию подстанцию «Бештау» 
планируют в июне-июле 2015 
года.

Поскольку руководитель 
МРСК Северного Кавказ изна-
чально заявил, что рассчитывает 
на откровенный разговор с жур-
налистами, то неудивительно, 
что изрядный отрезок времени, 
отведенного на интервью, разго-
вор шел о самом неприятном  – 
аварии на подстанции «Север-
ная» в краевом центре. 

Как рассказал Юрий Зайцев, 
на место ЧП он прибыл одним из 
первых, своими глазами видел, 
как пожарная команда еще сби-
вала пламя. 

Что касается причин аварии, 
то тут Юрий Викторович не доба-
вил ничего нового: короткое за-
мыкание, отказ работы быстро-
действующей дуговой защиты, 
неселективное отключение ав-
томатического выключателя ак-
кумуляторной батареи и еще ряд 
трагических совпадений. Мас-
штаб повреждений был весьма 
обширным. 

 А вот со скоропалительными 
выводами некоторых СМИ отно-
сительно работы по ликвидации 
ЧП Юрий Зайцев категорически 
не согласен:

- Специалисты «Ставрополь-
энерго» проявили высокий про-
фессионализм. Ценой предель-
ной мобилизации сил основную 
часть бытовых потребителей 
удалось включить уже через 5 - 
6 часов. Промышленные потре-
бители были подключены немед-
ленно после проведения аварий-
но-восстановительных работ.

Корень же произошедшего 
ЧП, по мнению Юрия Зайцева, в 
том, что в северо-западной ча-
сти Ставрополя существует ар-
хаичная, устаревшая схема элек-
троснабжения, доставшаяся в 
наследство с середины прошло-
го века.

По поручению губернатора 
Ставропольского края создана 
рабочая группа. Ее задача – раз-
работать схему резервирования 
мощности для подстанций Став-
рополя.

Не минул разговор на пресс-
конференции и злободневных 
политических событий. В част-
ности, корреспондент информ-
агентства спросила Юрия Вик-
торовича, насколько сильно по-
влияли санкции США и стран Ев-
росоюза на техническое перево-
оружение отечественной элек-
троэнергетики.

Но и на этот каверзный во-
прос генеральный директор ком-
пании ответил спокойно и убеди-
тельно:

- В целом техническая по-
литика «Россетей», дочерним 
обществом которого является 
МРСК Северного Кавказа, за-
ключается в максимальном ис-
пользовании отечественной 
электротехнической продукции. 
В настоящее время на электро-
сетевых объектах МРСК Север-
ного Кавказа доля оборудова-
ния и материалов отечествен-
ного производства составляет 
более 90 процентов. Исключе-
нием является вспомогатель-
ное оборудование: компьюте-
ры, программное обеспечение, 
оргтехника.

По окончании пресс-кон фе-
ренции Юрий Зайцев выразил 
намерение проводить подоб-
ные встречи с представителя-
ми СМИ регулярно, поздравил 
всех с Днем энергетика, а наи-
более информированные жур-
налисты поздравили гендирек-
тора МРСК Северного Кавказа 
с состоявшимся накануне днем 
рождения.

НИКолай БлИЗНЮК.
Фото автора.

ляются расходы электроэнергии 
на общедомовые нужды?

Юрий Зайцев постарался от-
ветить максимально кратко и по-
нятно буквально для каждого жи-
теля республики:

- При наличии на входе в дом 
прибора учета электроэнергии, 
или попросту счетчика, расход 
электроэнергии на общедомо-
вые нужды определяется как 
разница показаний этого счет-
чика и суммы индивидуальных 
приборов учета во всех квар-
тирах этого дома. та цифра, ко-
торая получается в результа-
те вычитания, делится пропор-
ционально между всеми квар-
тиросъемщиками исходя из за-
нимаемой площади. При отсут-
ствии прибора учета на входе в 
дом начисление производится 
исходя из установленного нор-
матива. В Чеченской Республи-
ке он составляет 1,38 киловатта 
на квадратный метр жилой пло-
щади. 

Корреспондент газеты «Сто-
лица» рассказала коллегам, 
что в Грозном вокруг про из-
водственно-админи стра тивного 
здания «Чеченэнерго» установ-
лен забор, вырабатывающий 
электроэнергию. она спросила 
Юрия Зайцева: «Еще какие ин-
новационные установки реали-
зованы на Северном Кавказе?».

- Действительно, в Грозном  
впервые на Северном Кавказе 
были установлены вертикаль-
ные солнечные панели, - под-
твердил Юрий Зайцев. - Мы их 
сделали в виде забора. Сотруд-
ники «Чеченэнерго» уже оцени-
ли легкость в эксплуатации, на-
дежность, а также экономич-
ность этих панелей. Для ограж-
дения общей длиной 42 метра 
нам потребовалось установить 
четыре бетонные опоры и 32 
солнечные батареи. Выраба-
тываемой энергии хватает для 
освещения здания и улично-
го освещения на прилегающих 
к зданию участках. Срок служ-
бы таких панелей  около 25 лет. 
Самое интересное, что они спо-
собны улавливать не только пря-
мой солнечный свет, но и нака-
пливать энергию в пасмурную 
погоду. Что касается других ин-
новационных разработок, то по 
нашей инициативе разработа-
на и запатентована система по 
борьбе с гололедообразовани-
ем на линиях электропередачи. 
Уже в октябре нынешнего года, 

ПоСтаНоВлеНИе
Думы Ставропольского края

о Законе Ставропольского края «о внесении 
изменения в статью 22 Закона Ставропольского 

края «о некоторых вопросах проведения выборов 
в органы местного самоуправления 

в Ставропольском крае»
Дума Ставропольского края

ПоСтАНоВЛЯЕт:

Принять Закон Ставропольского края «о внесении изменения 
в статью 22 Закона Ставропольского края «о некоторых вопросах 
проведения выборов в органы местного самоуправления в Став-
ропольском крае» и в соответствии со статьей 31 Устава (основ-
ного Закона) Ставропольского края направить его Губернатору 
Ставропольского края для подписания и обнародования.

Председатель Думы 
Ставропольского края

Ю.В. Белый.
г. Ставрополь
18 декабря 2014 года
№ 1747-V ДСК

ЗаКоН
Ставропольского края

о внесении изменения в статью 22 Закона 
Ставропольского края «о некоторых вопросах 

проведения выборов в органы местного 
самоуправления в Ставропольском крае»

Статья 1
Внести в статью 22 Закона Ставропольского края от 26 июня 

2008 г. № 37-кз «о некоторых вопросах проведения выборов в 
органы местного самоуправления в Ставропольском крае» из-
менение, дополнив ее предложением следующего содержания: 
«Строка «Против всех кандидатов» («Против всех списков кан-
дидатов») в бюллетене не помещается.».

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу на следующий день после 

дня его официального опубликования. 

Губернатор Ставропольского края
В.В. ВлаДИМИРоВ.

г. Ставрополь
19 декабря 2014 г.
№ 119-кз

ПоСтаНоВлеНИе
Думы Ставропольского края

о Законе Ставропольского края 
«о внесении изменения в приложение 32 

к Закону Ставропольского края «о бюджете 
Ставропольского края на 2015 год и плановый 

период 2016 и 2017 годов»
Дума Ставропольского края

ПоСтАНоВЛЯЕт:

Принять Закон Ставропольского края «о внесении изменения в 
приложение 32 к Закону Ставропольского края «о бюджете Став-
ропольского края на  2015 год и плановый период 2016 и 2017 го-
дов» и в соответствии со статьей 31 Устава (основного Закона) 
Ставропольского края направить его Губернатору Ставрополь-
ского края для подписания и обнародования.

Председатель Думы 
Ставропольского края

Ю.В. Белый.
г. Ставрополь
18 декабря 2014 года
№ 1733-V ДСК

ЗаКоН
Ставропольского края

о внесении изменения в приложение 32 
к Закону Ставропольского края «о бюджете 

Ставропольского края на 2015 год и плановый 
период 2016 и 2017 годов»

Статья 1
Внести в приложение 32 к Закону Ставропольского края от 

07  декабря 2014 г. № 109-кз «о бюджете Ставропольского края 
на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов» изменение, из-
ложив таблицу в следующей редакции:

«Перечень государственных гарантий
Ставропольского края, подлежащих 

предоставлению в 2015 году
(тыс. рублей)

Направления (цели) гарантирования
Сумма гаранти-

рования

1 2

Предоставление государственных гаран-
тий Ставропольского края в пользу Рос-
сийской Федерации в лице Министерства 
финансов Российской Федерации в рамках 
реализации Программы государственных 
гарантий Российской Федерации в валю-
те Российской Федерации на 2015 год и на 
плановый период 2016 и 2017 годов по кре-
дитам, привлекаемым юридическими ли-
цами, зарегистрированными и осущест-
вляющими свою основную уставную дея-
тельность на территории Северо-Кавказ-
ского федерального округа, на реализа-
цию инвестиционных проектов на терри-
тории Северо-Кавказского федерального 
округа (далее – государственные гарантии 
Ставропольского края в пользу Российской 
Федерации)

    500 000,00

Предоставление государственных гаран-
тий Ставропольского края юридическим 
лицам, реализующим на территории Став-
ропольского края инвестиционные проек-
ты в целях:

развития перерабатывающей промышлен-
ности

   2 500 000,00

развития сельского хозяйства    1 900 000,00

Предоставление государственных гаран-
тий Ставропольского края юридическим 
лицам, имеющим обязательства неинве-
стиционного характера, реализуемые в 
целях обеспечения государственных нужд 
Ставропольского края 

   100 000,00

Итого   5 000 000,00».

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу с 1 января 2015 года.

Губернатор Ставропольского края
В.В. ВлаДИМИРоВ.

г. Ставрополь
19 декабря 2014 г.
№ 120-кз

• Представители СМИ работают в студии МРСК.

когда были морозы, эта система 
на деле показала свою эффек-
тивную работу. 

Юрий Зайцев особо отметил, 
что под кураторством МРСК Се-
верного Кавказа разрабатыва-
ются  пилотные проекты так на-
зываемых «умных городов». 

- Соответствующие согла-
шения с республиканскими вла-
стями мы подписали на одном 
из энергетических форумов в 
Москве. Реализация проектов 
включает в себя три этапа. Это 
модернизация энергообъектов 
на базе современных техноло-
гий, создание территориальных 
интеллектуальных кластеров и, 
соответственно, создание вы-
сокоэффективной региональ-
ной инфраструктуры. Эти проек-
ты планируем реализовать сна-
чала на трех площадках: в горо-
де Магасе (Республика Ингуше-

тия), Каспийске (Республика Да-
гестан) и Гудермесе (Чеченская 
Республика). Это молодые бы-
строразвивающиеся города. там 
высокие темпы жилищного стро-
ительства и новые производства 
создают. Все это ведет к увели-
чению объемов потребления 
электроэнергии. Проект доста-
точно интересный. Когда он бу-
дет реализован, жители этих го-
родов сами почувствуют его до-
стоинства. Проект «прорывной» 
не только на Северном Кавказе, 
но и в масштабах всей Россий-
ской Федерации. 

Журналисты из Республи-
ки Ингушетия спросили Юрия 
Викторовича, как идет реализа-
ция комплексной программы по 
снижению сверхнормативных 
потерь на Северном Кавказе и 
каков ее экономический эффект.

- У нас только за 10 месяцев 

текущего года эффект по трем 
республикам составил около 67 
миллионов киловатт-часов. Это 
достаточно хороший резуль-
тат. И мы надеемся, что он бу-
дет возрастать и впредь. Кроме 
того, мы первые на территории 
Российской Федерации присту-
пили к внедрению приборов уче-
та (счетчиков), которые дистан-
ционно передают показания по-
требления электрической энер-
гии на серверы энергетической 
компании. Подразумевается, что 
в онлайн-режиме мы будем ви-
деть расход энергии каждого по-
требителя. 

По замыслу разработчиков, 
программа будет весьма эффек-
тивной. Изначально реализация 
этой программы планируется в 
самых проблемных в плане на-
личия сверхнормативных по-
терь республиках. На сегодняш-
ний день работы по реализации 
этой программы у нас заверше-
ны только в Республике Ингуше-
тия. Сейчас систему передают в 
промышленную эксплуатацию. 
В Чеченской Республике мы эту 
систему планируем ввести в экс-
плуатацию в конце 2015 года. В 
Дагестане необходимо устано-
вить самое большое количество 
таких приборов учета. Поэтому 
завершение этой программы мы 
там планируем в 2016 году. 

Журналисты ГтРК «Алания» 
подняли весьма важную и мас-
штабную проблему:

- Как проходит консолида-

ция электросетевого хозяйства 
в Северо-Кавказском федераль-
ном округе? Что это даст рядо-
вым потребителям электроэнер-
гии?

- Я считаю, что консолидация 
электросетевого имущества – 
это одна из важнейших задач, 
стоящих на сегодняшний день 
не только перед МРСК Северно-
го Кавказа, но и перед всей энер-
госистемой Российской Феде-
рации, - заявил Юрий Зайцев. 
- такая консолидация позволя-
ет решить целый ряд техниче-
ских и финансовых проблем. Во-
первых, проводить единую тех-
ническую политику в стране, на-
ладить четкое взаимодействие и 
резервирование всех энергоси-
стем.

В целом в 2014 году нам уда-
лось достаточно серьезно про-
двинуться в этом направлении. 
С руководством республик Се-
верного Кавказа проведены со-
вещания, итогом которых стали 
подписанные «дорожные кар-
ты» по консолидации электро-
сетевого имущества. В резуль-
тате из 67 территориальных се-
тевых организаций Северного 
Кавказа процессом объедине-
ния охвачено 58. Это достаточно 
хороший результат.  Я убежден, 
что консолидация – это абсолют-
но верное направление в разви-
тии электросетевого комплекса, 
потому что он относится к стра-
тегической составляющей Рос-
сийской Федерации. Мое твер-

• Юрий Зайцев отвечает на вопросы журналистов.

• Вопросы задают журналисты из студии в Грозном.
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Ставропольстат подвел 
итоги выборочного 
обследования 
населения 
по проблемам 
занятости за январь - 
ноябрь этого года. 

Ч
ИСЛЕННоСть экономиче-
ски активного населения в 
возрасте 15 - 72 лет в ре-
гионе составила 1 млн 372 
тысячи человек (около по-

ловины населения Ставрополья). 
Из них 71,6 тысячи человек клас-

сифицировались как безработ-
ные в соответствии с критери-
ями Международной организа-
ции труда, иными словами, они 
не имели работы или доходного 
занятия, искали работу и были 
готовы приступить к ней. 

Средний возраст занято-
го населения составляет 39,7 
года, более половины имеют 
высшее или среднее профес-
сиональное образование. До-
ля женщин среди работающих 

составляет 48 процентов. В го-
родской местности прожива-
ет 60 процентов занятого на-
селения. 

общая численность безра-
ботных по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого го-
да снизилась на 5,4 процента. 
Среди безработных преоблада-
ют жители сельской местности – 
58 процентов, доля женщин со-
ставляет 48,5 процента. 

основными причинами без-

работицы остаются увольнение 
по собственному желанию или в 
связи с окончанием срока дей-
ствия срочного трудового дого-
вора, а также в связи с ликвида-
цией организации или сокра-
щением штатов. В учреждениях 
службы занятости населения по 
состоянию на конец ноября бы-
ло зарегистрировано 14,3 тыся-
чи безработных. Уровень офици-
ально зарегистрированной без-
работицы составил всего 1 про-

цент, против 1,1 в январе - ноя-
бре 2013 года.

Доля экономически неактив-
ного населения составляет 35 
процентов (740 тысяч человек) 
от общей численности населе-
ния в возрасте 15 - 72 лет, из них 
более 30 процентов - это студен-
ты и учащиеся, половина - пен-
сионеры, 12,3 процента ведут 
домашнее хозяйство или отве-
чают за уход за домом и детьми. 

а. ФРолоВ.
По материалам 

Ставропольстата.

МНоголикая безработица

В
ЧЕРА в Ставропольской краевой библиоте-
ке для молодежи имени В.И. Слядневой со-
стоялись первые Слядневские чтения «Ли-
тература Ставрополья: из прошлого в буду-
щее».  организаторы акции -  краевая би-

блиотека для молодежи им В.И. Слядневой, Став-
ропольский литературный центр и Литературный 
фонд им. В.И. Слядневой - ставят основной зада-
чей изучение и популяризацию богатой истории 
литературы на Ставрополье, творческого свое-
образия современных поэтов и писателей, кото-
рые не избалованы вниманием критики и ученых-
филологов. Уже можно сказать, что первые Сляд-
невские литературные чтения стали заметным 

почином в крае на предстоящий 2015-й, объяв-
ленный Годом литературы в России. Как дань па-
мяти известному ставропольскому и российско-
му поэту Валентине Ивановне Слядневой чтения 
будут проводиться в день ее рождения. Деятели 
культуры и образования, литераторы, читатели, 
неравнодушные к литературному наследию Став-
рополья, говорили о становлении духовных тра-
диций новых поколений читателей, о современ-
ных подходах к формированию устойчивого ин-
тереса молодежи к чтению. Ряд докладов был по-
священ творчеству ставропольских писателей и 
опыту его исследования.  

Н. БыКоВа.

 Первые слядНевские чтеНия
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I. Общие положения.

Основание проведения торгов – постановления судебных при-
ставов – исполнителей Управления Федеральной службы судебных 
приставов по Ставропольскому краю.

Организатор торгов (Продавец) – Территориальное управле-
ние Федерального агентства по управлению государственным иму-
ществом в Ставропольском крае.

Форма торгов – аукцион, открытый по составу и закрытый по 
форме подачи предложений о цене.

Дата начала приема заявок на участие в аукционе – 23 де-
кабря 2014 г.

Дата окончания приема заявок на участие в аукционе, на-
значенном на 16 января 2015 г., – 13 января 2015 г.

Дата окончания приема заявок на участие в аукционе, на-
значенном на 19 января 2015 г., – 15 января 2015 г.

Дата окончания приема заявок на участие в аукционе, на-
значенном на 23 января 2015 г., – 19 января 2015 г.

Время и место приема заявок – по рабочим дням с 10.00 до 
17.00  (перерыв  с 13.00 до 14.00) по местному времени по адресу:  
г. Ставрополь, ул. Артема, 20, 2-й этаж, каб. 210.

Дата, время и место проведения торгов – 16 января 2015 г., 
19 января 2015 г., 23 января 2015 г. в 11.00 по местному времени по 
адресу г. Ставрополь, ул. Артема, 20, 2-й этаж, каб. 211.

II. Основные характеристики выставляемого 
на аукционе имущества.

Проведение повторных торгов 16 января 2015 г.:

Лот № 1. Залоговое имущество должника – Хведченя А.В.: жи-
лое помещение – квартира площадью 60,00 кв.м., этаж – 8. Адрес 
(местоположение) имущества: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Пирогова, 34/3, кв. 40.

Начальная цена продажи – 2049180 (два миллиона сорок девять 
тысяч сто восемьдесят) рублей.

Сумма задатка – 100000 (сто тысяч) рублей.
Лот № 2. Залоговое имущество должника – Шевелевой М.С: не-

жилое здание – объект незавершенного строительства – магазин, 
площадь: общая площадь застройки 94,6 кв.м., степень готовности 
34%, Литер Д, нежилое здание – здание рыбного цеха площадью 
417,6 кв.м., Литер ГГ1г, этажность – 1, нежилое здание – здание кол-
басного цеха площадью 554,3 кв.м., Литер АА1А2А3аа1, этажность 
– 1, нежилое здание – здание компрессорной площадью 83,5 кв.м., 
Литер Б, этажность – 1, нежилое здание – здание склада овощей 
площадью 116,4 кв.м., Литер В, этажность - 1 и земельный участок 
из земель населенных пунктов – земли под промышленными объ-
ектами площадью 6010 кв.м. Адрес (местоположение) имущества: 
Ставропольский край, Георгиевский район, с. Обильное, ул. Новая 
Стройка, 8.

Начальная цена продажи – 9740235 (девять миллионов семьсот 
сорок тысяч двести тридцать пять) рублей.

Сумма задатка – 450000 (четыреста пятьдесят тысяч) рублей.
Лот № 3. Залоговое имущество должника – Общество с ограни-

ченной ответственностью «Агро-Стар»: самоходная машина КАМАЗ 
ХТХ215 колесный трактор, год выпуска – 2009, цвет – красный, завод-
ской номер машины (рамы) ХТХ21595000130, двигатель № 0599033, 
предприятие-изготовитель ООО «КамТЗ». Местоположение имуще-
ства: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 3174495 (три миллиона сто семьде-
сят четыре тысячи четыреста девяносто пять) рублей, с учетом НДС.

Сумма задатка – 150000 (сто пятьдесят тысяч) рублей, с учетом 
НДС.

Лот № 4. Залоговое имущество должника – Общество с огра-
ниченной ответственностью «Агро-Стар»: комбайн корнеубороч-
ный РИТМ-КПС-6 с двумя рядководами, год выпуска – 2011, шири-
на захвата – 2,7 м, средняя производительность до 2 га/ч, страна-
изготовитель Россия. Местоположение имущества: Ставропольский 
край, Новоалександровский район, х. Мокрая Балка.

Начальная цена продажи – 3079210 (три миллиона семьдесят де-
вять тысяч двести десять) рублей, с учетом НДС.

Сумма задатка – 150000 (сто пятьдесят тысяч) рублей, с учетом 
НДС.

Лот № 5. Залоговое имущество должника – Общество с ограни-
ченной ответственностью «Агро-Стар»: ботвоочиститель свеклы БС-
6, год выпуска – 2011, ширина захвата – 2,7 м, количество рядков – 6, 
ширина междурядья – 450 мм, производительность 2,16 га/ч, фир-
ма производитель, страна - ОАО «Кочубеевский ремонтный завод», 
Россия. Местоположение имущества: Ставропольский край, Ново-
александровский район, х. Мокрая Балка.

Начальная цена продажи – 451350 (четыреста пятьдесят одна ты-
сяча триста пятьдесят) рублей, с учетом НДС.

Сумма задатка – 20000 (двадцать тысяч) рублей, с учетом НДС.
Лот № 6. Залоговое имущество должника – Общество с ограни-

ченной ответственностью «Агро-Стар»: культиватор КСО-9,6 с 12-ю 
катками, год выпуска – 2011, ширина обработки 9,6 м, производи-
тельность 10-15 га/ч, глубина обработки 8 см, требуемая мощность 
150 л.с., фирма производитель, страна - ООО «БДМ-Агро», Россия. 
Местоположение имущества: Ставропольский край, Новоалексан-
дровский район, х. Мокрая Балка.

Начальная цена продажи – 596785 (пятьсот девяносто шесть ты-
сяч семьсот восемьдесят пять) рублей, с учетом НДС.

Сумма задатка – 25000 (двадцать пять тысяч) рублей, с учетом 
НДС.

Лот № 7. Залоговое имущество должника – Мусаева М.М.: транс-
портное средство марки ГКБ83520, год выпуска – 1984, тип ТС – при-
цеп, цвет – светло-серый, идентификационный номер (VIN)  отсут-
ствует. Местоположение имущества: Ставропольский край, г. Бла-
годарный.

Начальная цена продажи – 51864 (пятьдесят одна тысяча восемь-
сот шестьдесят четыре) рубля 28 копеек.

Сумма задатка – 2000 (две тысячи) рублей.
Лот № 8. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: агре-

гат маслоотжимной марка T7-MOA, 1999 г.в. Адрес (местоположе-
ние) имущества: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 879749 (восемьсот семьдесят девять 
тысяч семьсот сорок девять) рублей 36 копеек.

Сумма задатка – 40000 (сорок тысяч) рублей.
Лот № 9. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: стан 

вальцевый марка У10-СВ2, 1999 г.в. Адрес (местоположение) иму-
щества: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 35551 (тридцать пять тысяч пятьсот 
пятьдесят один) рубль 46 копеек.

Сумма задатка – 1500 (одна тысяча пятьсот) рублей.
Лот № 10. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: вен-

тилятор, 1999 г.в. Адрес (местоположение) имущества: Ставрополь-
ский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 1769 (одна тысяча семьсот шестьде-
сят девять) рублей 06 копеек.

Сумма задатка – 50 (пятьдесят) рублей.
Лот № 11. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: зер-

нометатеть электроприводный марка ЗМЭ-60, 1999 г.в. Адрес (ме-
стоположение) имущества: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 40925 (сорок тысяч девятьсот двад-
цать пять) рублей 29 копеек.

Сумма задатка – 2000 (две тысячи) рублей.
Лот № 12. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: но-

рия пятачковая, 1999 г.в. Адрес (местоположение) имущества: Став-
ропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 22162 (двадцать две тысячи сто шесть-
десят два) рубля 37 копеек.

Сумма задатка – 1000 (одна тысяча) рублей.
Лот № 13. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: кон-

вейер цепной скребковый (гориз.ч.-16, накл.ч.-8) марка У10-ТСЦ-1, 
1998 г.в., в количестве двух штук. Адрес (местоположение) имуще-
ства: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 183469 (сто восемьдесят три тысячи 
четыреста шестьдесят девять) рублей 95 копеек.

Сумма задатка – 9000 (девять тысяч) рублей.
Лот № 14. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: кон-

вейер цепной скребковый (гориз.ч.-б, накл.ч.-7) марка У10-ТСЦ-1, 
1998 г.в. Адрес (местоположение) имущества: Ставропольский край, 
г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 46228 (сорок шесть тысяч двести двад-
цать восемь) рублей 95 копеек.

Сумма задатка – 2000 (две тысячи) рублей.
Лот № 15. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: кон-

вейер цепной скребковый (гориз.ч.-З) У10-ТСЦ-1, 1998 г.в. Адрес (ме-
стоположение) имущества: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 12767 (двенадцать тысяч семьсот 
шестьдесят семь) рублей 21 копейка.

Сумма задатка – 500 (пятьсот) рублей.
Лот № 16. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: кон-

вейер цепной скребковый (накл.ч.-5) марка У10-ТСЦ-1, 1998 г.в. Адрес 
(местоположение) имущества: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 14776 (четырнадцать тысяч семьсот 
семьдесят шесть) рублей 61 копейка.

Сумма задатка – 500 (пятьсот) рублей.
Лот № 17. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: кон-

вейер цепной скребковый (гориз.ч.-З, накл.ч.-7) марка У10-ТСЦ-1, 
1998 г.в. Адрес (местоположение) имущества: Ставропольский край, 
г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 33453 (тридцать три тысячи четыре-
ста пятьдесят три) рубля 45 копеек.

Сумма задатка – 1500 (одна тысяча пятьсот) рублей.
Лот № 18. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: ма-

шина рушильно-веечная марка Б6-МРА-3, 1993 г.в, в количестве двух 
штук. Адрес (местоположение) имущества: Ставропольский край, 
г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 60746 (шестьдесят тысяч семьсот со-
рок шесть) рублей 75 копеек.

Сумма задатка – 3000 (три тысячи) рублей.
Лот № 19. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: 

фильтр центробежный самоочищающийся марка У10-ФЦ-М, 1994 
г.в. Адрес (местоположение) имущества: Ставропольский край, г. 
Ставрополь.

Начальная цена продажи – 30418 (тридцать тысяч четыреста во-
семнадцать) рублей 31 копеек.

Сумма задатка – 1500 (одна тысяча пятьсот) рублей.
Лот № 20. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: фу-

золовушка  марка 1 т/ч, 1999 г.в. Адрес (местоположение) имуще-
ства: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 55164 (пятьдесят пять тысяч сто шесть-
десят четыре) рубля 79 копеек.

Сумма задатка – 2500 (две тысячи пятьсот) рублей.
Лот № 21. Залоговое имущество должника – Шомахова Б.А.: ци-

клон 1999 г.в. в количестве двух штук. Адрес (местоположение) иму-
щества: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 20780 (двадцать тысяч семьсот во-
семьдесят) рублей 58 копеек.

Сумма задатка – 1000 (одна тысяча) рублей.
Лот № 22. Залоговое имущество должника – Марабаева В.В.: 

жилое помещение – трехкомнатная квартира площадью 66,1 кв.м. 
Адрес (местоположение) имущества: Ставропольский край, г. Пяти-
горск, пос. Горячеводский, пер. Малиновского, дом 20, кв. 49.

Начальная цена продажи – 2220206 (два миллиона двести двад-
цать тысяч двести шесть) рублей 80 копеек.

Сумма задатка – 100000 (сто тысяч) рублей.
Лот № 23. Залоговое имущество должника – Выродова Ю.А.: 

транспортное средство марки TOYOTA CAMRY, год выпуска – 2012, тип 
ТС – седан, идентификационный номер (VIN)  XW7BF4FK20S019492. 
Местоположение имущества: Ставропольский край, г. Новоалексан-
дровск.

Начальная цена продажи – 834782 (восемьсот тридцать четыре 
тысячи семьсот восемьдесят два) рубля 45 копеек.

Сумма задатка – 40000 (сорок тысяч) рублей.
Лот № 24. Залоговое имущество должника – Волобуева В.В.: 

транспортное средство марки ВАЗ21102, год выпуска – 2000, тип 
ТС – легковой-седан, цвет – золотистый металлик, идентификаци-
онный номер (VIN)  ХТА21102010297605. Местоположение имуще-
ства: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 76500 (семьдесят шесть тысяч пять-
сот) рублей.

Сумма задатка – 3000 (три тысячи) рублей.
Лот № 25. Залоговое имущество должника – Ляуф С.Б.: самоход-

ная машина марки экскаватор HD-1500 GYS, год выпуска – 1987, вид 
движения – гусеничный, заводской номер машины (рамы) 1501256, 
двигатель номер 238241, предприятие-изготовитель КАТО (Япония), 
цвет – оранжевый. Местоположение имущества: Ставропольский 
край, с. Кочубеевское.

Начальная цена продажи – 3770324 (три миллиона семьсот семь-
десят тысяч триста двадцать четыре) рубля 60 копеек.

Сумма задатка – 150000 (сто пятьдесят тысяч) рублей.
Лот № 26. Залоговое имущество должника – Кондратова Н.Н.: жи-

лое здание – жилой дом площадью 299,6 кв.м., этажность – 1 с ман-
сардой, подземная этажность - 1, Литер А и земельный участок из 
земель населенных пунктов - под индивидуальный жилой дом пло-
щадью 547 кв.м. Адрес (местоположение) имущества: Ставрополь-
ский край, г. Ессентуки, пер. Мельничный, дом 23.

Начальная цена продажи – 6002325 (шесть миллионов две тыся-
чи триста двадцать пять) рублей 15 копеек.

Сумма задатка – 300000 (триста тысяч) рублей.
Лот № 27. Залоговое имущество должника – Абрамова М.Н.: жи-

лое помещение – квартира двухкомнатная площадью 46,5 кв.м., этаж 
– 5. Адрес (местоположение) имущества: Ставропольский край, г. 
Буденновск, микрорайон 8, дом 10, кв. 44.

Начальная цена продажи – 1105000 (один миллион сто пять ты-
сяч) рублей.

Сумма задатка – 50000 (пятьдесят тысяч) рублей.

Проведение торгов 19 января 2015 г.:

Лот № 1. Залоговое имущество должника – Гертер В.И.: жилое 
помещение – квартира площадью 25,70 кв.м., этаж – 1. Адрес (ме-
стоположение) имущества: Ставропольский край, г. Ессентуки, ул. 
Интернациональная, 16, кв. 10а.

Начальная цена продажи – 600000 (шестьсот тысяч) рублей.
Сумма задатка – 25000 (двадцать пять тысяч) рублей.
Лот № 2. Залоговое имущество должника – Боюнсузовой К.Ю.: 

жилое здание – жилой дом площадью 506,40 кв.м., этажность – 2, Ли-
тер А и право аренды (сроком на 49 лет с 19.10.2007г. по 18.10.2056г.) 
земельного участка из населенных пунктов в целях индивидуаль-
ной жилой застройки общей площадью 813 кв.м. Адрес (местопо-
ложение) имущества: Ставропольский край, г. Ставрополь, пер. Си-
реневый, 41.

Начальная цена продажи – 16088000 (шестнадцать миллионов 
восемьдесят восемь тысяч) рублей.

Сумма задатка – 800000 (восемьсот тысяч) рублей.
Лот № 3. Залоговое имущество должника – Тесфацион Сабины 

Александры Икуно-Амлак (Лукьянец А.В.): транспортное средство 
марки LADA 217030, год выпуска – 2013, тип ТС – седан, цвет – се-
ребристый, идентификационный номер (VIN)  ХТА217030D0415624. 
Местоположение имущества: Ставропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 289040 (двести восемьдесят девять 
тысяч сорок) рублей.

Сумма задатка – 10000 (десять тысяч) рублей.
Лот № 4. Залоговое имущество должника – Мазлоева С.В.: транс-

портное средство марки LADA 217130 LADA PRIORA, год выпуска – 
2010, тип ТС – универсал, цвет – белый, идентификационный но-
мер (VIN)  ХТА217130А0027778. Местоположение имущества: Став-
ропольский край, г. Ипатово.

Начальная цена продажи – 150000 (сто пятьдесят тысяч) рублей.
Сумма задатка – 7000 (семь тысяч) рублей.
Лот № 5. Залоговое имущество должника – Полстянова А.С.: жи-

лой дом, назначение – жилой дом, площадь общая 94,00 кв.м., этаж-
ность – 1, подземная этажность - 0, Литер А, адрес (местоположе-
ние) имущества: Ставропольский край, Шпаковский район, г. Михай-
ловск, ул. Трудовая, дом № 84 и земельный участок из земель насе-
ленных пунктов – для индивидуального жилищного строительства 
площадью 800,00 кв.м., адрес (местоположение) имущества: Став-
ропольский край, Шпаковский район, г. Михайловск, ул. Трудовая, 84.

Начальная цена продажи – 2400000 (два миллиона четыреста ты-
сяч) рублей.

Сумма задатка – 110000 (сто десять тысяч) рублей.

Проведение торгов 23 января 2015 г.:

Лот № 1. Имущество должника – Агибалова С.Н.: жилое помеще-
ние – квартира площадью 37,1 кв.м., этаж – 1. Адрес (местоположе-
ние) имущества: Ставропольский край, г. Железноводск, пос. Ино-
земцево, ул. Пролетарская, дом 3Г, кв. 125.

Начальная цена продажи – 800000 (восемьсот тысяч) рублей.
Сумма задатка – 100000 (сто тысяч) рублей.
Лот № 2. Имущество должника – Харченко О.Н.: 1/2 доля в пра-

ве общей долевой собственности на нежилое помещение – торго-
вое площадью 7,4 кв.м., этаж № 1. Адрес (местоположение) имуще-
ства: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Лермонтова 210/ул. 
Ломоносова 45.

Начальная цена продажи – 129000 (сто двадцать девять тысяч) 
рублей.

Сумма задатка – 15000 (пятнадцать тысяч) рублей.

Проведение повторных торгов 23 января 2015 г.:

Лот № 3. Имущество должника – Олексенко Н.А.: жилое поме-
щение – квартира площадью 92,40 кв.м., этаж – 1, адрес (местопо-
ложение) имущества: Ставропольский край, Шпаковский район, г. 
Михайловск, ул. Гагарина, дом 77, кв. 2 и 1/5 доля в праве общей до-
левой собственности на земельный участок из земель населенных 
пунктов, под строительство одноэтажного пятиквартирного жило-
го дома площадью 1500,00 кв.м., адрес (местоположение) имуще-
ства: Ставропольский край, Шпаковский район, г. Михайловск, ул. 
Гагарина, дом 77.

Начальная цена продажи – 2134435 (два миллиона сто тридцать 
четыре тысячи четыреста тридцать пять) рублей.

Сумма задатка – 250000 (двести пятьдесят тысяч) рублей.
Лот № 4. Имущество должника – Преснякова Ю.В.: нежилое зда-

ние – гараж площадью 32,8 кв.м. и земельный участок из земель на-
селенных пунктов - под гаражом площадью 21 кв.м. Адрес (место-
положение) имущества: Ставропольский край, г. Пятигорск, ул. Лу-
говая, 74а, гаражный кооператив Водник-2, гараж № 52.

Начальная цена продажи – 378080 (триста семьдесят восемь ты-
сяч восемьдесят) рублей.

Сумма задатка – 40000 (сорок тысяч) рублей.
Лот № 5. Имущество должника – Головинова В.И.: магазин № 10, 

назначение – нежилое, площадь общая 112,2 кв.м., этажность – 1, 
Литер А и земельный участок из земель населенных пунктов – зем-
ли под объектами торговли, общественного питания, бытового об-
служивания, автозаправочными и газонаполнительными станциями, 
предприятиями автосервиса площадью 484 кв.м. Адрес (местопо-
ложение) имущества: Ставропольский край, Новоалександровский 
район, ст. Расшеватская, ул. Куйбышева, дом 7а.

Начальная цена продажи – 807075 (восемьсот семь тысяч семь-
десят пять) рублей.

Сумма задатка – 100000 (сто тысяч) рублей.
Лот № 6. Имущество должника – Головинова В.И.: магазин това-

ров повседневного спроса, назначение – нежилое, площадь общая 
34 кв.м., этажность – 1, Литер А и земельный участок из земель на-
селенных пунктов – земли под объектами торговли, общественного 
питания, бытового обслуживания, автозаправочными и газонаполни-
тельными станциями, предприятиями автосервиса площадью 2572 
кв.м. Адрес (местоположение) имущества: Ставропольский край, Но-
воалександровский район, ст. Расшеватская, ул. Шевченко, дом 30.

Начальная цена продажи – 648805 (шестьсот сорок восемь ты-
сяч восемьсот пять) рублей.

Сумма задатка – 70000 (семьдесят тысяч) рублей.
Лот № 7. Имущество должника – Макарова А.Г.: транспортное 

средство марки MERCEDES BENZ GL 320 CDI 4MATIC, год выпуска – 
2007, тип ТС – универсал, цвет – черный, идентификационный но-
мер (VIN)  WDC1648221A261760. Местоположение имущества: Став-
ропольский край, г. Ставрополь.

Начальная цена продажи – 879828 (восемьсот семьдесят девять 
тысяч восемьсот двадцать восемь) рублей 20 копеек.

Сумма задатка – 100000 (сто тысяч) рублей.

III. Требования, предъявляемые к претендентам 
на участие в аукционе.

К участию в аукционе допускаются юридические и физические 
лица, предоставившие в оговоренном информационном сообщении 
сроки оформленные надлежащим образом следующие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, под-

тверждающий внесение претендентом задатка в счет обеспечения 
оплаты приобретаемого имущества в соответствии с договором о 
задатке, заключенным с Продавцом до перечисления денеж-
ных средств в порядке, предусмотренном ст. 448 Гражданского ко-
декса Российской Федерации.

Задаток вносится одним платежным поручением и должен посту-
пить на счет: УФК по Ставропольскому краю (2133, Территориальное 
управление Федерального агентства по управлению государствен-
ным имуществом в Ставропольском крае л/счет 05211А53940) - лице-
вой счет для учета операций со средствами, поступающими во вре-
менное распоряжение федеральных государственных учреждений

Расчетный счет - 40302810600001000005 в отделение Ставрополь 
г. Ставрополь

БИК 040702001 ОКАТО 07401363000 ИНН 2635134160 КПП 
263401001 ОКТМО 07701000001 

не позднее 13 января 2015 г. - для участия в аукционе, назначен-
ного на 16 января 2015г., не позднее 15 января 2015 г. - для участия 
в аукционе, назначенного на 19 января 2015г. и не позднее 19 января 
2015 г. – для участия в аукционе, назначенного на 23 января 2015 г.

3. Опись предоставленных документов, подписанную претенден-
том или его уполномоченным представителем, в двух экземплярах, 
один из которых с указанием даты и времени (часов, минут) приема 
заявки, удостоверенный подписью Продавца, возвращается пре-
тенденту.

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, 
имеющее право действовать от имени претендента, оформленную в 
соответствии с требованиями, установленными гражданским зако-
нодательством, если заявка подается представителем претендента.

5. Предложение о цене в запечатанном конверте.
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий лич-

ность, нотариально заверенную копию свидетельства о присвое-
нии ИНН.

Юридические лица дополнительно предъявляют: 
1. Нотариально заверенные копии учредительных документов и 

свидетельства о государственной регистрации юридического лица. 
Иностранные юридические лица также предоставляют нотариально 
заверенные копии учредительных документов и выписки из торго-
вого реестра страны происхождения или иного эквивалентного до-
казательства юридического статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные докумен-
ты, подтверждающие полномочия органов управления и должност-
ных лиц претендента.

3. Надлежащим образом оформленное письменное разрешение 
соответствующего органа управления претендента о приобретении 
указанного имущества, в случае если это предусмотрено учреди-
тельными документами претендента и законодательства страны, в 
которой зарегистрирован претендент, подписанное уполномочен-
ными лицами соответствующего органа  управления с проставле-
нием печати юридического лица, либо нотариально заверенные ко-
пии решения органа управления претендента или выписки из него.

4. Копию бухгалтерского баланса на последнюю отчетную дату.
Указанные документы в части их оформления и содержания  долж-

ны соответствовать требованиям законодательства Российской Фе-
дерации.

Документы,  содержащие  помарки,  подчистки,  исправления и 
т. п., не рассматриваются.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку.
Заявки, поступившие после истечения срока приема заявок, ука-

занного в информационном сообщении, либо представленные без 
необходимых документов, либо поданные лицом, не уполномочен-
ным претендентом на осуществление таких действий, Продавцом 
не принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, если:
- предоставленные документы не подтверждают право претен-

дента быть покупателем в соответствии с законодательством Рос-
сийской Федерации;

- представлены не все документы в соответствии с перечнем, 
указанным в информационном сообщении, либо они оформлены не 
надлежащим образом;

- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на осу-
ществление таких действий;

- не подтверждено поступление в установленный срок задатка 
на счет Продавца.

Победителем аукциона признается участник, предложивший наи-
более высокую цену за продаваемое имущество.

В день проведения аукциона с победителем торгов подписыва-
ется протокол о результатах торгов.

Оплата приобретаемого имущества производится в течение пяти 
дней с даты подписания протокола о результатах торгов.

При отказе от подписания протокола о результатах торгов и не-
внесения денежных средств в счет оплаты приобретенного имуще-
ства задаток победителю торгов не возвращается.

Право собственности на имущество переходит к покупателю в 
порядке, установленном законодательством Российской Федера-
ции. Расходы на оформление права собственности возлагаются на 
покупателя. Покупатель имущества самостоятельно и за свой счет 
оформляет права землепользования.

Продавец оставляет за собой право снять выставленное имуще-
ство с торгов по указанию судебного пристава-исполнителя.

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не нашед-
шие отражения в настоящем информационном сообщении, регули-
руются в соответствии с законодательством Российской Федерации.

Получить дополнительную информацию об аукционе 
и о правилах его проведения, ознакомиться 

с формами документов, документацией, 
характеризующей предмет торгов, а также порядком 

заключения договора о задатке можно по адресу: 
г. Ставрополь, ул. Артема, 20, 2-й этаж, каб. 210. 

Телефон – (8652) 75-55-51, 94-07-15.

А также данное извещение о проведении торгов опубликовано 
на сайте Территориального управления Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Ставропольском крае 
tu26.rosim.ru и на  www.torgi.gov.ru 

на правах рекламы

ИзВещенИе О ПрОВеДенИИ ТОргОВ ПОСТАнОВЛенИе
Думы Ставропольского края

О назначении мировых судей 
в Ставропольском крае

Дума Ставропольского края 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. В соответствии со статьями 3 и 4 Закона Ставропольского 
края «О порядке назначения и деятельности мировых судей в 
Ставропольском крае» назначить с 1 января 2015 года на пяти-
летний срок полномочий на должность мирового судьи:

судебного участка № 4 г. Буденновска и Буденновского района 
Белитскую Викторию Викторовну

судебного участка № 2 Ипатовского района 
Петлюру Виталия Владимировича.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Ставро-
польская правда».

Председатель Думы 
Ставропольского края

Ю.В. БеЛый.
г. Ставрополь,
18 декабря 2014 года,
№ 1730-V ДСК.

ПОСТАнОВЛенИе
Думы Ставропольского края

О привлечении почетного судьи 
емельяновой Т.М. к исполнению обязанностей 

мирового судьи судебного участка № 2 
Ленинского района г. Ставрополя

Дума Ставропольского края 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. В соответствии с пунктом 3 статьи 71 Закона Российской Фе-
дерации «О статусе судей в Российской Федерации» и со статьей 
6 Закона Ставропольского края «О порядке назначения и деятель-
ности мировых судей в Ставропольском крае» привлечь почетно-
го судью Емельянову Татьяну Михайловну к исполнению обязан-
ностей мирового судьи судебного участка № 2 Ленинского райо-
на г. Ставрополя с 12 января 2015 года на срок, не превышающий 
одного года, на период нахождения в отпуске по уходу за ребен-
ком мирового судьи судебного участка № 2 Ленинского района 
г. Ставрополя Русских Надежды Анатольевны.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете   «Став-
ропольская правда».

Председатель Думы 
Ставропольского края

Ю.В. БеЛый.
г. Ставрополь,
18 декабря 2014 года,
№1731-V ДСК.

ПОСТАнОВЛенИе
Думы Ставропольского края

О назначении представителей общественности 
в квалификационной коллегии судей 

Ставропольского края
Дума Ставропольского края 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. В соответствии со статьей 2 Закона Ставропольского края 
«О порядке назначения и досрочного прекращения полномочий 
представителей общественности в квалификационной колле-
гии судей Ставропольского края» назначить представителями 
общественности в квалификационной коллегии судей Ставро-
польского края:

Кривенко Михаила 
Ивановича

пенсионера

Терещенко Елену 
Анатольевну

заведующую кафедрой правовой культу-
ры и защиты прав человека юридического 
института федерального государственного 
автономного образовательного учрежде-
ния высшего профессионального образо-
вания «Северо-Кавказский федеральный 
университет».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Ставро-
польская правда».

Председатель Думы 
Ставропольского края

Ю.В. БеЛый.
г. Ставрополь,
18 декабря 2014 года,
№1732-V ДСК.

-С
ОГЛАСНО закону «Об 
образовании в Рос-
сийской Федерации» 
дошкольное образо-
вание является од-

ним из уровней общего и пре-
доставляется бесплатно. К до-
школьному образованию отно-
сятся все программы, направ-
ленные на развитие ребенка, 
реализуемые в детском саду. 
Это все, повторюсь, бесплат-
ные услуги. В возрасте 5-7 лет 
они обеспечивают детям в том 
числе и предшкольную подго-
товку. 

Родительская же плата взи-
мается за присмотр и уход за 
детьми в дошкольном учреж-
дении. Плату вправе устанав-
ливать муниципалитет (боль-
шинство детских садов у нас в 
крае муниципальные). 

Ранее размер этой пла-
ты был не более 20 процен-
тов от общей суммы расхо-
дов на ребенка. Сейчас такой 
жесткой планки нет. Вместе с 
тем имеются соответствую-
щие рекомендации Министер-
ства образования и науки РФ, 
министерства образования и 
молодежной политики Став-
ропольского края, направлен-
ные на то, чтобы не было необо-
снованного роста этой платы. В 
частности, он не должен превы-
шать роста инфляции.

Многие муниципалитеты у 
нас в крае не повышали роди-
тельскую плату в течение всего 
текущего года. В 2013 году на 
Ставрополье она была в сред-
нем 694 рубля в месяц, в 2014 
– 798 рублей. Прогноз на 2015 
год – 872 рубля.

Остальную – большую – часть 
средств на питание, содержание 
детей в дошкольном учрежде-
нии, коммунальные услуги вкла-
дывает местный бюджет.

В ряде муниципалитетов 
рост родительской платы в 
2014 году вырос незначитель-

но. Так в Предгорном райо-
не в 2013 году она составля-
ла 743 рубля, в 2014 году – 750; 
а  в Туркменском осталась на 
прежнем уровне - 600 рублей 
в месяц за ребенка. Но есть и 
муниципалитеты, где плата по-
стоянно увеличивалась в тече-
ние года. Зависят эти процес-
сы от наполняемости район-
ного бюджета, уровня плате-
жеспособности населения и 
других.

В федеральном законе об 
образовании прописано пра-
во муниципалитетов устанав-
ливать категории льготников, 
в отношении которых роди-
тельская плата по уходу и при-
смотру за детьми в дошколь-
ных учреждениях может быть 
уменьшена. Подробности ро-
дители (законные представи-
тели) могут узнать на офици-
альных сайтах муниципальных 
администраций.

Что касается бесплатно-
го посещения детских садов, 
то право на это имеют дети-
инвалиды, дети, подвергшие-
ся туберкулезной интоксика-
ции, сироты и дети, оставши-
еся без попечения родителей.

В соответствии с федераль-
ным законом всем родителям 
детей, посещающих дошколь-
ное образовательное учреж-
дение, положена определен-
ная компенсация: за первого 
ребенка – 20% от уплаченной 
суммы, 50% за второго и 70% 
за третьего.

Если это положение каким-
либо образом нарушается, то 
родители (законные предста-
вители) ребенка должны обра-
щаться в отдел образования 
муниципальной администра-
ции, а в случае необходимости 
– в министерство образования 
и молодежной политики СК.

записала 
ЛАрИСА ПрАйСМАн.

Предусмотрена 
комПенсация

В настоящее время в крае завершается строительство 
21 дошкольной образовательной организации 

на 3990 мест, начатое в 2013 году. за счет проведения 
капитальных и текущих ремонтов в детских садах 

создано около 900 дополнительных мест. 
Сейчас дошкольные образовательные организации 

посещают более 115 тысяч детей в возрасте 
от 1,5 до 7 лет. размер родительской платы 

в детсадах является весьма  актуальной темой, 
поэтому о принципах ее взимания рассказывает 

первый заместитель министра образования 
и молодежной политики СК наталья ЛАВрОВА.



21 октября 2009 года 
под рубрикой «По старым 
улицам пройдусь» была 
опубликована моя статья 
«Париж» + «Бристоль» 
= «Эльбрус». Я тогда 
завершил очередную 
историческую 
экскурсию по городу
на пересечении улиц 
М. Горького и Казачьей. 
Некоторое время 
назад подумал: зря я 
тогда проигнорировал 
оставшийся отрезок 
бывшей Поспеловской от 
Казачьей 
до улицы Г. Голенева. 
Да, он небольшой, 
но здесь тоже есть 
достопримечательности, 
связанные со старым 
Ставрополем.  И какие!

О
дна из них - так называе-
мый «Обжорный ряд», де-
шевые «съестные обжор-
ные балаганы», состояв-
шие из двух вытянутых ка-

менных строений, сооруженных 
по проекту архитектора алек-
сандра Ульяновича Красевича 
на северной стороне Казанской 
площади в начале прошлого ве-
ка и благополучно дожившие до 
наших дней.

Вот как описывает «Обжор-
ку» ставропольский писатель 
Иван Любенко в одном из своих 
исторических  детективов - ро-

мане «Маскарад со смертью», 
действие которого протекает в 
губернском городе Ставрополе 
в начале ХХ века:

«В задымленном помеще-
нии рюмочной, или «Обжорки», 
как ее называли в простонаро-
дье, яблоку негде было упасть. 
Извозчики, поденные рабочие 
и лотошники, целый день торго-
вавшие чужой снедью на нижнем 
базаре, сидели на лавках за гру-
быми деревянными столами под 
цветными и не особенно чисты-
ми скатертями. Под потолком ча-
дили керосинки.

Половые носились взад и впе-
ред, разнося требуху с огурца-
ми, отварные потроха домаш-
ней птицы с кашей, знаменитые 
свиные сальники и фрикадель-
ки, пропаренные в жиру с чесно-
ком и красным перцем. Повсю-
ду стоял неприятный запах про-
кисших позавчерашних щей. Он 
образовался из идущего с кух-
ни пара от свежеприготовленных 
блюд и пахучего грошового ви-
на, перемешанного со смрадом 
едкой махорки и затхлым духом 
подвальной плесени.

Гармонист, в изрядном под-
питии, усердно тряс черными 
как смоль кудрями и сильными, 
совсем не музыкальными руками 
истово двигал меха гармошки, 
мало обращая внимания на му-
зыку. Ему вторил нетрезвый ба-
лалаечник, который, раскачива-
ясь на табурете из стороны в сто-
рону, выкрикивал слова мало-

лет. Потом за-
болел тубер-
кулезом, да 
в той стадии, 
что сам ве-
ликий Боткин 
после обсле-
дования вы-
нес приговор: 
«не жилец». а 
раз не жилец, 
то и выделен-
ную ему пу-
тевку в Крым 

Г. Праве отдал больному ча-
хоткой другу. но неожиданно 
лечащий врач рассказал ему о 
южном городе Ставрополе, где 
жаркое солнце и мягкий климат 
лечат северную чахотку. Сюда и 
направилась семья Праве. Все 
лето его укладывали на солнце-
пеке на лавке, и он так подол-
гу лежал. И болезнь отступила. 

нужно было начинать рабо-
ту. В Ставрополь Праве при-
ехал без имущества и денег. 
Практически посторонние лю-
ди дали ему взаймы средства 
для внесения залога для на-
чала деятельности нотариу-
са. И в 1892 году Георгий Пра-
ве открыл частную нотариаль-
ную контору, которую возглав-
лял почти три десятилетия. на-
род к нему потянулся. Потому 
что многое он делал именно на 
благо людей. 

Его любили представители 
всех сословий. Рассказывают, 
что был в его жизни такой эпи-
зод. Обокрали нотариуса, ута-
щили пальто. Конечно, он пере-
живал. но воры, узнав, чье иму-

дента нотариальной палаты 
Ставропольского края Елена 
Гончарова. - И кстати, в том 
же году президентом пала-
ты был избран николай Кашу-
рин, который возглавляет ее 
по сей день.

Если оглядеться, глаза раз-
бегаются, так богата и разно-
образна музейная экспози-
ция. 

- В жизни не бывает ниче-
го случайного, а в истории тем 
более, - говорит николай Ка-
шурин. - Только обратившись 
к нашим предшественникам, 
опираясь на их опыт, на их на-
следие, мы сможем выбрать 
верное направление дальней-
шего развития.

Трудно переоценить и роль 
незаурядного юриста Геор-
гия Праве. Он пример и для 
поколений нотариусов Став-
рополья, и для всех жителей 
края. на юг, в губернский го-
род, Праве попал, в общем-то, 
случайно. Родился он в Санкт-
Петербурге в семье обрусев-
ших шведов и жил там до 22 

история
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по старым улицам пройдусь

Закончилась война в Чечне, 
Афганистане.
Прошел и вывод войск 
с горячей той земли. 
Но помнить мы о том 
пока не перестали, 
Для будущих солдат мы 
память сберегли…

Такими словами в субботу 
в Ставрополе вспоминали 
погибших в горячих точках 
земляков. В краевой столице 
прошли мероприятия, 
посвященные 35-летию 
начала ввода ограниченного 
контингента советских 
войск в Афганистан 
и 20-летию начала 
контртеррористической 
операции по ликвидации 
бандформирований 
и установлению 
конституционного порядка 
на Северном Кавказе.

В стаВропольской митрополии

В чеСТь СерГИЯ рАДОНежСКОГО
Епископ Георгиевский и Прасковейский Гедеон совершил ве-

ликое освящение храма преподобного Сергия Радонежского в 
поселке Виноградном Буденновского района. Строительство 
его  было начато еще в 2009 году, а  нынешней осенью на храм 
был установлен купол с крестом. Это уже третий храм Георгиев-
ской епархии, освященный в честь «игумена земли Русской» в год 
празднования 700-летия со дня рождения преподобного Сергия. 
Владыка поздравил главного благотворителя храма - директо-
ра ЗаО СХП «Виноградное» Сергея Бондарева, а также всех, кто 
внес свой посильный вклад в обустройство церкви, с большим 
историческим событием в жизни поселка. 

О СОцИАльНОМ СлужеНИИ
Совещание руководителей отделов по церковной благотвори-

тельности и социальному служению трех епархий - Георгиевской, 
Пятигорской и Ставропольской - прошло в Ессентуках на базе 
епархиального кризисного центра помощи женщинам «дом для 
мамы». Обсуждались разные направления социальной помощи: 
работа сестер милосердия,  патронаж инвалидов,  помощь без-
домным,  организация благотворительных акций и ярмарок,  ра-
бота кризисного центра.  Особое внимание на совещании было 
уделено взаимодействию с муниципальными и региональными 
социальными структурами, а также информационной поддерж-
ке социального служения.  

ДухОВНАЯ МИССИЯ 
архиепископ Пятигорский и Черкесский Феофилакт встретил-

ся с помощниками настоятелей и благочинных по миссионерской 
работе и сотрудниками епархиального миссионерского отдела.  
Встречу посвятили итогам V Всецерковного съезда епархиаль-
ных миссионеров. архиерей напомнил собравшимся, что миссия 
должна быть Христоцентричной, должна быть свидетельством 
о Христе.  Важным направлением миссии должна стать работа 
внутри приходской общины. Цель – добиться того, чтобы каждый 
прихожанин мог быть миссионером, отметил архиепископ Фео-
филакт. По мнению участников встречи,  большие перспективы в 
этом процессе открывает сотрудничество с Российским право-
славным университетом и Пятигорским государственным линг-
вистическим университетом, где готовятся нужные для миссио-
нерской работы кадры.

НАТАльЯ БыКОВА.  

Т
РУд составителей а. Ку-
прина и И. аксенова, заняв-
ший не один год, наконец-
то увидел свет. Идея изда-
ния  родилась давно. а не-

обходимость в ней ощущалась 
всегда, и не только литератора-
ми, но прежде всего учителями, 
учеными-филологами, библио-
текарями и, конечно, читателя-
ми. Преподавателей школ здесь 
нужно выделить отдельной стро-
кой, так как хрестоматийного по-
собия, полно и грамотно отража-
ющего вековой литературный 
процесс на Ставрополье, до сих 
пор еще не было. на презента-
ции это  подчеркивали все участ-
ники встречи. Как сказал, в част-
ности, а. Куприн, «показать име-
на писателей минувших десяти-
летий и дать читателям пред-
ставление о творчестве каждого 
из них - главная задача предла-
гаемой антологии. Именно через 
писателей сохраняются в веках 
и доходят до самых дальних по-
колений жизненные пласты раз-
ных эпох, ярчайшие события во 
взаимоотношениях между людь-
ми на планете, думы и чаяния на-
родов всех стран и континентов, 
дух общественного самосозна-

ния и его развитие от древних 
времен до наших дней». 

но путь к читателю не быва-
ет простым. Первая забота: где 
найти необходимые средства и 
как избежать отнимающих время 
и силы формальностей? Очень 
скоро стало ясно, что поиски 
спонсоров на издание книги ни 
к чему не приведут. Пришлось 
опубликовать книгу на собствен-
ные средства инициаторов из-
дания. на помощь пришел кра-
евой Литературный фонд, изы-
скав возможность вручить пред-
ставленным в книге авторам и их 
наследникам по экземпляру ан-
тологии. Очень ограниченная 
часть тиража поступила в отдел 
обменно-резервного фонда кра-
евой научной библиотеки  имени 
М.Ю. Лермонтова.

Все вехи развития краевой 
писательской организации наш-
ли в антологии свое отражение: 
от Союза писателей СССР (1937-
1957 гг.) до его современных пре-
емников. на семистах страницах  
запечатлена литературная жизнь 
полуторавековой эпохи - идей-
ная, нравственная, культурно-
просветительская судьба про-
винциальной России.

Тех, кто впервые приходит в музей истории 
нотариата, действующий в Нотариальной палате 
Ставропольского края, поражает прежде всего 
восковая фигура Георгия Праве - нотариуса, 
мецената, общественного деятеля, почетного 
гражданина города Ставрополя и основателя 
Ставропольского государственного музея-
заповедника. рассказывают, что, увидев эту фигуру 
впервые, многие даже здороваются, принимая ее 
за реального сотрудника Нотариальной палаты. 

Почтили память воинов…

П
аМяТь воинов почтили 
сначала на панихиде в со-
боре Сергия Радонежско-
го, а затем на митинге в 
сквере Памяти земляков, 

погибших в боях при исполне-
нии воинского долга. Здесь же, 
в сквере, расположилась поле-
вая кухня, где прошел поминаль-
ный обед. 

на мероприятии присутство-
вали ветераны, родственники и 
близкие погибших, молодежь го-
рода. Среди участников митин-
га был и зампред правительства 
края Юрий Скворцов. 

- Воины показали чудеса ге-
роизма. Тысячи наших земляков 
награждены орденами и меда-
лями, более 50 из них присво-
ено звание Героя России. Се-
годня мы разделяем боль утра-
ты тех, чьи близкие не вернулись 
из этих горячих точек. Вечная па-
мять  погибшим! Мы благодарны 
тем, кто вернулся и работает на 
благо нашей России,  - отметил 
Ю. Скворцов.

Председатель комитета ду-
мы края по безопасности, меж-

парламентским связям, вете-
ранским организациям и каза-
честву Петр Марченко, в свою 
очередь, напомнил, что в боевых 
действиях в горячих точках уча-
ствовали около 35 тысяч став-
ропольчан. Более 500 воинов не 
вернулись … 

- не будет жить Россия, если 
мы не будем помнить о тех, кто 
отдал свою жизнь во благо про-
цветания нашей страны. Хочу по-
желать молодежи, чтобы вы стой-
ко и мужественно защищали на-
шу Родину, -  сказал анатолий ду-
хин,  отец Героя России Владис-
лава духина, погибшего при вы-
полнении боевой задачи в Чечне. 

Закончился митинг возложе-
нием цветов.

- Такие митинги мы проводим 
ежегодно в декабре. Спасибо 
всем, кто приходит и не забыва-
ет, - отметил председатель сове-
та ставропольского краевого от-
деления «Боевое братство» ни-
колай Борисенко. 

ТАТьЯНА черНОВА.
Фото автора. 

Праве и его 
наследники

дата

презентация

антология как отражение эПох  
В Пятигорске состоялась презентация 
фундаментальной антологии «Имена в истории 
Ставропольской краевой писательской организации».  
В «Домике Алябьева» собрались более  
50 литераторов Ставрополя, а также представители 
трех краевых библиотек, литературных объединений 
края. Поездка в Пятигорск с посещением музея 
М.Ю. лермонтова и концертной программой романсов 
на его стихи в исполнении заслуженной артистки  
россии И. Комленко в год 200-летия великого поэта, 
завершившаяся презентацией книги, стала заметным 
событием в обширной программе форума творческих 
союзов «единство муз - народов единение», 
проводимого краевым отделением литфонда россии.

антология включает 125 имен 
и открывается разделом «Кори-
феи русской литературы», в ко-
тором ставропольцы с гордо-
стью прочитают великие имена 
наших земляков: яков абрамов, 
Сергей Михалков, александр 
Солженицын, Илья Сургучев. В 
материале о жизни и творчестве 
я.В. абрамова, подготовленном 
профессором СКФУ, писателем 
и литературоведом В. Головко, 
есть замечательные слова: «По-
ражает перекличка почти через 
целый век двух великих ставро-
польцев якова абрамова и алек-
сандра Солженицына, утверж-
давших продуктивность посте-
пенного мирного прогресса 
страны на основе подлинного 
демократизма и свободы лично-
сти. яков абрамов стал поистине 
«властителем дум» целого поко-
ления русской молодежи второй 
половины 1880-х - первой поло-
вины 1890-х годов». 

Сергей Михалков хоть и ро-

дился в Москве, но зато его рож-
дение как поэта состоялось  в го-
роде Пятигорске, куда его отца,  
ученого-птицевода, в 1927 году 
направили развивать промыш-
ленное птицеводство в Терском 
крае. Жила семья Михалковых на 
улице Февральской, 231. Сергей 
учился в пятигорской средней 
школе № 1, много времени уде-
лял поэтическому творчеству. а 
в 1928 году в журнале «на подъ-
еме» (Ростов-на-дону) публику-
ется первое его стихотворение 
«дорога», затем его стихи ста-
ли часто появляться на страни-
цах пятигорской газеты «Терек».

Об Илье Сургучеве читаем: 
«дом Сургучева на ясеновской 
стал литературным салоном го-
рода Ставрополя. Одним из зна-
чительных произведений писа-
теля является повесть «Губер-
натор». В ней И. Сургучев затро-
нул комплекс вопросов, глубоко 
волновавших многих писателей-
реалистов: добро и зло в сферах 

общественного бытия губерн-
ских городов России; застой 
провинциальной жизни, заса-
сывающей и убивающей все жи-
вое, светлое; трагическое оди-
ночество страдающей человече-
ской души; смерть, любовь, кра-
сота; отношения между людь-
ми простыми и стоящими у вла-
сти; подъем демократических 
настроений народных масс, их 
протест против политического 
гнета, общественных, государ-
ственных порядков, порождаю-
щих косность, бездушие, деспо-
тизм...». Следует отметить,  что  
профессор  СКФУ  а. Фокин со-
брал уникальный материал - на-
следие Ильи дмитриевича Сур-
гучева, и надо надеяться, что в 
Год литературы в России этот 
труд еще увидит свет. 

Выступая на презентации, пи-
сатели Е. Полумискова, В. Бутен-
ко, В. яковлев, Г. Лобова отмети-
ли, что выпуск подобного издания 
- наша общая большая победа в 
борьбе за сохранение литератур-
ного русского языка, что в каждом 
учебном заведении края должна 
быть такая книга. а профессор 
Пятигорского государственного 
лингвистического университета, 
писатель  и  литературный   кри-
тик В. Шульженко выразил наме-
рение подготовить методическое 
пособие для студентов по матери-
алам антологии.

Радуясь долгожданному вы-
ходу замечательной антологии, 
так и хочется спросить: почему 
же книги, необходимые не толь-
ко ставропольскому читателю, 
но и чрезвычайно значимые для 
духовной и просветительской  
судьбы России, издаются с та-
ким трудом?

ОльГА  КрАВцОВА.

Т
аК вот, сидит себе Георгий 
Праве в кабинете (за спи-
ной - полки с фолианта-
ми юридических книг, де-
ревянная этажерка, часы, 

письменный стол темного де-
рева), расположившись в крес-
ле, и слегка улыбается в усы и 
бороду. 

Естественно, кабинет но-
тариуса Праве, посвящен-
ный его жизни и деятельно-
сти, - самый колоритный раз-
дел в музейной экспозиции. 
но экспонат все же не самый 
главный. Впрочем, как опре-
делить, что важнее: вот лич-
ные вещи и профессиональ-
ные принадлежности Праве, 
документы, подписанные им 
(кстати сказать, исполнен-
ные бисерным почерком, че-

му откровенно позавидовала), 
и многое другое. Все это со-
биралось по крупицам практи-
чески два десятилетия, а сам 
музей в его нынешнем фор-
мате был открыт сравнитель-
но недавно - в апреле прошло-
го года. К двадцатилетию со-
временного российского но-
тариата.

- 11 февраля 1993 года бы-
ли приняты Основы законо-
дательства Российской Фе-
дерации о нотариате, - рас-
сказывает помощник прези-

щество они «экспроприирова-
ли», вернули одежду Праве и 
приложили записку с извине-
ниями. 

Георгий Праве умер в 1925 
году. Умер за письменным 
столом в кабинете. Потрясает 
фотография его похорон (она 
есть в музее нотариальной па-
латы): площадь запружена на-
родом, мальчишки пристрои-
лись на столбах…

Право слово, в музей па-
латы стоит сходить и все это 
увидеть: период за перио-
дом, экспонат за экспона-
том. Фотографии, кубки, ме-
дали, призы и грамоты за по-
беды в творческих, спортив-
ных и профессиональных кон-
курсах. Есть даже своеобраз-
ная  доска почета с портрета-
ми победителей ежегодного 
конкурса «Лучший нотариус», 
есть «древо нотариата Став-
рополья», чьи ветви - 33 нота-
риальных округа и в них 108 
нотариусов края.

Музей нотариальной пала-
ты развивается и пополняется 
новыми экспонатами. И он на-
мерен… выйти на улицу. Прав-
ление нПСК приняло решение 
об устройстве перед входом в 
здание палаты мемориально-
го сквера, посвященного па-
мяти Праве. План сквера уже 
разработан, а в центре его 
предусмотрен памятник Ге-
оргию Константиновичу.

Так что, пойдем в музей?

ВАлеНТИНА леЗВИНА.
Фото ЭдУаРда КОРнИЕнКО.

За перекрестком - «Обжорка»

Так «Обжорный ряд» выглядел в прошлом веке.

Дом генерала Ф. Сохацкого сегодня.

приличной песни «Сарафанчик-
расстеганчик»:

И в светлицу на рассвете
Воротилась разодета,
Разорвавши сарафан.
долго мать меня журила
И до свадьбы запретила
Выходить за ворота.
В советское время помеще-

ния «обжорных балаганов» бы-
ли  «перепрофилированы» в сто-
ловые, закусочные, куда «с со-
бой» не надо было ничего при-
носить - пиво и «все остальное» 
в них всегда имелось. Здесь, на-
пример, размещалась, это я  хо-
рошо помню, «Чебуречная». Она 
славилась на весь город: чебу-

реки были просто превосходные.
а еще в начале 60-х - и это то-

же на моей памяти - при входе 
справа, в свободном углу сто-
ловой, которая открывалась в 7 
утра, находилась, как ее нарекли 
горожане, «автопоилка». Внеш-
не  она ничем не отличалась от 
расставленных по всему городу 
торговых автоматов со стеклян-
ными гранеными стаканами для 
продажи газированной воды. но, 
для того чтобы воспользоваться 
этим аппаратом, нужно было на 
кассе обменять рубль на специ-
альный жетон, опустить его  в 
щель и получить стакан «пахуче-
го грошового вина» - портвейна. 
«автопоилка» пользовалась не-
изменным спросом у любителей 
«зарядиться с утра», у всех, кто 

не привык жажду заливать ква-
сом или той же газводой, пусть 
даже и с сиропом…

да, здания «Обжорного ря-
да», снаружи безвкусно «окуль-
туренные», тем не менее сохра-
нились до наших дней. Теперь 
«Обжорный ряд» стал «одеждо-
обувным».

а вот и следующее за ним 
некогда великолепное двух-
этажное сооружение, извест-
ное историкам и краеведам как 
дом генерала Ф. Сохацкого. В 
прошлом подлинное украшение 
Казанской площади, стоит он 
сейчас практически разрушен-
ным. Еще в 80-е годы прошлого 
столетия на первом этаже этого 
уникального здания размещался 
магазин «Мебель», а потом - «Хо-
зяйственные товары». Однако в 
результате пожара старинный 
особняк лишился главного - фан-
тастической крыши  с ее башня-
ми и башенками «под готику», с 
потайными оконцами в них, со 
многими другими архитектурны-
ми изысками. Так и стоит он дол-
гие годы - обезглавленный, с пу-
стыми глазницами окон…

Анатолий черНОВ-
КАЗИНСКИЙ.

член Союза журналистов 
россии.

Фото автора и из архивных 
источников.



Будьте моложе!
Новые исследования, про-

водимые в университетском 
колледже лондона, показа-
ли, что самовнушенный воз-
раст может влиять на здоро-
вье и качество жизни. Пожи-
лые люди, которые чувствуют 
себя моложе своего фактиче-

ского возраста, живут доль-
ше, по сравнению со свои-
ми более пессимистично на-
строенными сверстниками, 
пишет NEWSru.co.il со ссыл-
кой на JAMA Internal Medicine.

C начала 2004 года по март 
2013-го пациентов спрашивали, 
человеком какого возраста они 
себя ощущают. Все случаи смер-
тей за данный период были запи-
саны и изучены. Пожилых людей 
разделили на 3 группы: 1) тех, кто 
приписывал дополнительные го-
ды к своему фактическому воз-
расту, 2) тех, кто был согласен 
со своим возрастом, и 3) тех, кто 
чувствовал себя несколько моло-
же фактического возраста. Пока-
затели использовались для под-
тверждения взаимосвязи меж-
ду самовнушаемым возрастом 
и смертностью. В ходе исследо-
вания были собраны данные 6489 
мужчин и женщин в возрасте 52 
года и старше. Средний фактиче-
ский возраст пациентов состав-
лял 65,8 года, средний внушае-
мый возраст – 56,8 года. Боль-

шинство опрошенных людей чув-
ствовали себя младше на 3 года и 
больше, четверть пациентов бы-
ла согласна со своим реальным 
возрастом и около 5% чувство-
вали себя старше. В последую-
щие годы были получены сле-
дующие результаты смертности 
среди опрошенных пациентов: 
14,3% среди чувствовавших се-
бя младше, 18,5% среди соглас-
ных со своим возрастом и 24,6% 
среди «пессимистичных» респон-
дентов. «Самовнушенный воз-
раст может оказывать влияние на 
организм. Люди, считающие се-
бя более старыми, чем они есть 
на самом деле, должны укреплять 
свое здоровье позитивным пове-
дением и мышлением», – приш-
ли к выводу авторы эксперимен-
та. Исследование было проведе-
но с учетом таких факторов, как 
болезни и инвалидность. Была 
отмечена сильная связь между 
внушаемым старшим возрастом 
и сердечно-сосудистыми забо-
леваниями. Подобной связи с по-
казателем смертности от онколо-

гии выявлено не было. Подобное 
исследование в этом году про-
водилось в США. Были опроше-
ны люди средним возрастом 100 
лет. Подавляющее большинство 
американских долгожителей ска-
зали, что чувствуют себя на 20 лет 
моложе. Кроме того, выяснилось, 
что 53% живут самостоятельно, 
причем в собственных домах, 
а не в учреждениях для преста-
релых. Они также не пользуют-
ся услугами социальных работ-
ников, приходящих медсестер и 
сиделок. Опрошенные американ-
цы старше 100 лет не чувствовали 
тоски или депрессии и называли 
главным рецептом долгожитель-
ства хорошее психологическое 
настроение, близкие отношения 
с семьей и правильное питание.

Перчик для 
храБрости

ученые из Гренобльского 
университета выяснили: ре-
гулярное употребление пер-

ца чили повыша-
ет у мужчин уро-
вень гормона, ко-
торый, как пола-
гают, делает их 
более смелыми, 
предприимчивы-
ми и сексуально 
активными. В ис-
следовании при-
няли участие 114 
мужчин в возрас-
те от 18 до 44 лет, 
проживавших в го-
роде Гренобле на 
юго-востоке Франции, рас-
сказывает MEDdaily со ссыл-
кой на The Telegraph.

Мужчины ели картофельное 
пюре. Им предложили добавить к 
блюду соус чили по вкусу. После 
ученые измерили уровень тесто-
стерона в слюне участников. У 
тех, кто добавлял самый острый 
соус, оказался самый высокий 
уровень тестостерона. Преды-
дущие исследования показали 
связь между тестостероном и 
финансовыми, сексуальными и 
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ЮЗ 2-6



Прогноз Погоды                      23-25 декабря
Информация с сайта РаспИсанИе погоды (www.rp5.ru)
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облачность облачно дождь снегT гроза
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. самбука. 4. триолет. 8. 
супруг. 10. деликт. 11. амбре. 12. рыдван. 14. 
рюкзак. 16. киль. 17. Грот. 21. монтаж. 24. Вар-
вар. 26. жабры. 27. реноме. 28. Пассат. 29. На-
зарет. 30. октябрь. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. слесарь. 2. Бодров. 3. 
кумган. 5. рейдер. 6. оселок. 7. тактика. 9. 
абаз. 13. алиса. 15. Юнона. 18. Эмбрион. 19. 
роба. 20. трутень. 22. тройка. 23. жжение. 24. 
Выпуск. 25. россия.

По ГориЗоНтали: 1. Об-
ратная сторона монеты, меда-
ли. 4. Парный знак препинания. 
9. Остров в Англии, давший на-
звание ткани. 11. Английская за-
пеканка. 12. Морское животное 
семейства тюленей. 13. Трофей 
Царевны-лягушки. 15. Цедра. 17.   
Посол в дом невесты. 18. Наклон 
набок транспортного средства. 
22. Актер, исполнитель роли 
Бабы-яги в киносказках. 25. За-
зноба Вакулы. 27. Заросли низ-
ких кустарников. 28. Химический 
элемент, Cd. 29. Полукружье, 
придерживающее прическу. 30. 
Сорт кабачков. 31. Восемь нот. 

По Вертикали: 2. Блюдо, 
идущее после супа. 3. Название 
газеты КПРФ в Ставропольском 
крае. 5. Головной убор Буратино. 
6. Тугая повязка. 7. Специалист в 
самой короткой азбуке. 8. Круп-
ный феодал. 10. Марка россий-
ского мотоцикла. 14. Государство 
в Африке. 16. Часть мясной туши. 
19. Плод с инжира. 20. Короткая 
юбка. 21. Рискованный бег через 
естественные городские препят-
ствия. 23. Кусочек сыра, хлеба. 
24. Сороковой  президент США. 
25. Часть мясной туши. 26. Кон-
дитерское изделие. 

квалификационная коллегия 
судей ставропольского края 

объявляет об открытии вакансий 
на должности:

 председателя Благодарненского районного суда 
Ставропольского края;

 заместителя председателя Минераловодского го-
родского суда Ставропольского края.

Заявления и документы, необходимые для участия 
в конкурсе на указанные вакантные должности, 

принимаются квалификационной коллегией судей 
ставропольского края с 23 декабря 2014 года 

по 23 января 2015 года с 10 до 16 часов (в рабочие 
дни) по адресу: г. ставрополь, ул. дзержинского, 2, 

каб. 209. телефон для справок (8652) 28-46-15.

Заявления и документы, поступившие от претенден-
тов в квалификационную коллегию судей после указан-
ного срока, к рассмотрению не принимаются.

О дате и месте рассмотрения заявлений кандидаты бу-
дут извещены дополнительно.

инфо-2014

деНь ЗимНих 
ВидоВ сПорта

7 февраля в России будет ежегодно 
отмечаться День зимних видов спорта. 
Президент ОКР Александр Жуков зая-
вил, что это дата приурочена к дню от-
крытия Олимпиады в Сочи, которая за-
вершилась победой сборной России в 
медальном зачете. «Мы посоветовались 
и вместе с Правительством РФ приняли 
решение приурочить к этой дате первый 
День зимних видов спорта в России, ко-
торый затем будет ежегодно отмечаться 
по всей стране», - сказал А. Жуков.

БердыеВ ВоЗГлаВил 
«ростоВ»

Состоялась встреча Курбана Берды-
ева с руководством ФК «Ростов» и пра-
вительством Ростовской области. По ее 
итогам специалист назначен главным 
тренером команды, сообщает офици-
альный сайт клуба. Губернатор региона 
В. Голубев поставил Бердыеву задачу до-
стойно завершить сезон в премьер-лиге. 
Специалист  уже приступил к работе. 
14 января «Ростов» отправится на свой 
первый межсезонный сбор в ОАЭ. Ранее 
Бердыев с 2001 по 2013 год возглавлял 
«Рубин». Под его руководством казанцы 
становились дважды чемпионами Рос-
сии - в 2008 и 2009 годах, дважды брон-
зовыми призерами (2003, 2010), дважды 
выигрывали суперкубок России. 

БольшиНстВо 
«ПротиВ», 

исПолком «За»
Исполком Российского футбольно-

го союза принял правила лимита на ле-
гионеров в Российской футбольной 

премьер-лиге по системе «10+15», со-
гласно которой в заявку на сезон могут 
попасть 10 иностранцев и 15 россиян. В 
случае одобрения министерством пра-
вила вступят в силу со следующего се-
зона. «Если вы посмотрите серьезно, 
с карандашом, 90% матчей играют во-
семь легионеров. Выходит, что у моло-
дых российских игроков практически во-
обще шансов не появится», - заявил Мут-
ко в эфире телеканала «Россия 24». Пре-
зидент РФС Н. Толстых, в свою очередь, 
считает оптимальной схемы «5+6» или 
«6+5», но у РФПЛ, по его словам, другое 
мнение. Сторонники принятого лимита 
ссылаются на то, что он поспособству-
ет прогрессу отечественных игроков  за 
счет роста конкуренции за место в соста-
ве. Экс-наставник сборной России А. Бы-
шовец заявил, что новая формула лимита 
на легионеров не будет способствовать 
развитию российского футбола. «Я про-
тив новой формулы! Уже сегодня игро-
ки сборной России, например Кержа-
ков, Дзюба, Широков, Гранат, практиче-
ски не попадают в основной состав сво-
их клубов. А что будет потом?! Игроки 
молодежных сборных вообще лишатся 
возможности выходить на поле. Это пе-
чально!»

ФраНЦиЮ оБоГНать 
Не удалось

Россия заканчивает 2014 год на седь-
мом месте в таблице коэффициентов УЕ-
ФА, отставая от идущей на шестом ме-
сте Франции почти на 2,5 балла. По ито-
гам календарного года у России 48,498 
балла, у французов  50,916. Лидиру-
ет по-прежнему Испания (92,570 бал-
ла). Напомним, что шестое место в рей-
тинге УЕФА, которое в этом году упорно 
оспаривали Россия и Франция, в отличие 
от седьмого, позволяет стране в сезоне  
2016/17 увеличить свое представитель-
ство в главном клубном турнире - Лиге 
чемпионов. Оно дает право делегировать 
два лучших клуба по итогам националь-
ного чемпионата в групповой этап турни-
ра, а еще один будет стартовать с третье-
го квалификационного раунда. При этом 
еще три команды отправятся в Лигу Ев-
ропы. Седьмое место в таблице, которое 
занимает Россия, позволяет выставить 
две команды в Лигу чемпионов и четыре  
в Лигу Европы. 

 олимПиаду 
и муНдиаль раЗВедут 

По ВремеНи
Глава МОК Томас Бах сообщил, что 

зимняя Олимпиада-2022 не совпадет по 
времени с чемпионатом мира по футболу 
в том же году. По его словам, такое обе-
щание ему дал президент ФИФА Йозеф 
Блаттер. Напомним, из-за жары в Ката-
ре рассматривалась возможность про-
ведения мундиаля в январе и феврале, 
когда пройдут Игры. «Господин Блаттер 
пообещал, что никаких накладок меж-
ду Олимпиадой и мундиалем не будет, 
- сказал Бах. - У меня нет оснований не 
верить ему. Если два крупнейших спор-
тивных события будут проходить в одно 
время, победителей не будет. У нас есть 
спонсорские обязательства, есть обяза-

тельства перед телевидением, и выпол-
нить их в полном объеме в случае нало-
жения соревнований по времени мы не 
сможем». Исполком УЕФА рассмотрит 
вопрос об изменениях традиционного 
календаря матчей еврокубков в связи с 
возможным переносом ЧМ-2022 в Катаре 
на зиму. Президент РФПЛ Сергей Пряд-
кин заявил, что большинство членов Ев-
ропейской ассоциации профессиональ-
ных футбольных лиг, куда входит и рос-
сийская премьер-лига, поддерживают 
идею проведения чемпионата мира в Ка-
таре в апреле-мае 2022 года.

Вчера - лучший, 
сеГодНя - худший

Бывший нападающий сборной России 
и главный тренер ставропольского «Ди-
намо» Сергей Юран - кандидат на пост  
главного тренера «Балтики». Губернатор 
Калининградской области Н. Цуканов со-
общил, что встреча с известным футбо-
листом и тренером уже состоялась.  Есть 
предложение рассмотреть его в качестве 
кандидатуры на пост главного тренера. 
Три года возглавлявший «Балтику», а до 
этого изобильненские «Сигнал» и «Кав-
казтрансгаз», пятигорский «Машук», ро-
стовский СКА и «Астрахань»,  Евгений 
Перевертайло (на снимке) был отправ-
лен в отставку со своего поста в связи 
с неудовлетворительными результата-
ми. Сейчас «Балтика» на 15-м месте в 
турнирной таблице первого дивизиона. 
По нашей информации, Перевертайло в 
2015 году будет помогать бывшему тре-
неру «Машука» и «Луча» кисловодчани-
ну А. Григоряну, возглавившему «Тосно». 
После смены главного тренера «Балтику» 
покинули спортивный директор и шесть 
игроков.

ФутБол В школьНой 
ПроГрамме

Президент Китая Си Цзиньпин под-
готовил программу по развитию и попу-
ляризации футбола в стране. Си Цзинь-
пин выразил мнение, что данный шаг по-
зволит Китаю в будущем квалифициро-
ваться на чемпионат мира, принять тур-
нир, а также выиграть его. Футбол бу-
дет обязательным предметом в китай-
ских школах. Согласно плану програм-
мы к 2017 году 20 тысяч китайских школ 
должны будут получить новые поля и ба-
зы. Данный шаг, по мнению руководства 
страны, приведет к появлению 100 ты-

сяч новых футболистов. Помимо этого  
в 2016 году при поступлении в универ-
ситет абитуриенты смогут по желанию 
сдать экзамен по футболу. Отметим, 
что в настоящий момент Китай занима-
ет 88-е место в рейтинге ФИФА и лишь 
однажды попадал на чемпионат мира - 
в 2002 году.

седьмой 
«куБок леГеНд»

В «Кубке легенд» 2015 г. примут уча-
стие сборные России, Италии, Португа-
лии, Германии, Нидерландов и cборная 
звезд футбола. Международный фут-
больный турнир «Кубок легенд» имени 
Константина Еременко состоится 14 и 
15 февраля на МСА «Лужники». По тра-
диции в турнире примут участие футбо-
листы не моложе 35 лет, ранее высту-
павшие за свои национальные сборные 
из Италии, Португалии, Германии, Ни-
дерландов и, конечно же, России. Впро-
чем, в 2015 году организаторы подгото-
вили для болельщиков сюрприз - впер-
вые в турнире примет участие между-
народная команда звезд футбола, со-
ставленная из игроков, представляю-
щих разные футбольные страны - от 
Уругвая и Аргентины до Хорватии и 
Франции. Футбольное шоу пройдет 14 
и 15 февраля. Отметим, что «Кубок ле-
генд» проводится уже  7-й раз. В 2014 
году победителем «Кубка легенд» ста-
ла сборная России, обыгравшая в фи-
нале сборную Португалии, а третье ме-
сто заняла сборная Италии.

диНамоВЦы Начали 
укреПлять состаВ

Еще неиз-
вестно, в какие 
сроки в это меж-
сезонье в рос-
сийском футбо-
ле будет откры-
то трансферное 
окно, но бывший 
п о л у з а щ и т н и к 
ФК «Таганрог» 
Сергей Черны-
шев уже заклю-
чил контракт 
со ставрополь-
ским «Динамо-
ГТС». 24-летний 
спортсмен в об-
щей сложности отыграл за таганрогский 
клуб три года, в его активе 66 проведен-
ных матчей и 12 забитых голов. До это-
го он уже успел поиграть за «Шинник», 
«Ростов» и азербайджанский «Туран». В 
ближайшее время «Таганрог» могут по-
кинуть защитник А. Семка, полузащит-
ник Я. Казаев и нападающий А. Сугак. 
Игроки команды не получают зарплату 
и премиальные с лета 2014 года. 

«сладкий» турНир 
По ФутБолу

В   предновогоднем турнире по 
мини-футболу   среди  ветеранов на 
кубок кондитерской компании «Сласти 
от Насти» предварительное участие 
подтвердили команды «Наири», «Циф-
роград», «Динамо-75» (все из Ставро-
поля), «Изобильный», «Ветеран»  (Ми-
хайловск).  Зрители  увидят  много  
знакомых   спортсменов, защищав-
ших цвета ставропольского «Динамо»: 
Г.  Стрикалова, В. Соколова,  Р. Удодо-
ва, А. Копылова, А. Морочко, В. Шевы-
рева, П. Беришвили.    Команду  «Дина-
мо-75» возглавит чемпион России, быв-
ший вратарь нашего «Динамо» и казан-
ского «Рубина» С. Козко. Турнир прой-
дет с 26 по 28 декабря в физкультурно-
оздоровительном комплексе «Русь» 
(Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 49а).

По материалам 
информационных агентств 

и корр. «сП».

лучшие Вошли В сБорНуЮ края
В течение трех дней в спорткомплексе «Спартак» Ставрополя  проходил открытый кра-

евой турнир по рукопашному бою, собравший более 350 участников, в т.ч. из КЧР. Бойцы 
разыграли награды турнира в шести возрастных и 51 весовой категориях. Среди наших 
земляков специалисты отметили Владиславу Геращенко (вес до 27 кг, возрастная кате-
гория 8 - 9 лет, Изобильненский район); ставропольцев  Сергея Колпакова (до 33 кг, 8 - 9 
лет), Анну Сизененко (до 55 кг, 14 - 15 лет), оба представляют ДЮЦ «Патриот», и Ивана Ре-
шетняка (до 36 кг, 10 - 11 лет, ДЮСШ единоборств); кисловодчанина Олега Гусакова (до 
46 кг, 12 - 13 лет), Сергея Ломовцева (до 55 кг, 12 - 13 лет, Дивное), Рукмана Мадагова (до 
70 кг, 14 - 15 лет) и Артема Алиева (до 55 кг, 16 - 17 лет), оба из Андроповского района, а 
также Максима Танчина (до 65 кг, 16 - 17 лет, Буденновский район). Победители получили 
право участия в составе сборной края в первенстве СКФО в 2015 году.

с. ВиЗе.

дошла до ФиНала
Состоялся финал третьего Всероссийского конкурса профес-

сионального мастерства, организованного Почтой России при уча-
стии профсоюза работников связи. Промежуточные этапы конкурса 
проходили в течение  года в каждом регионе, полуфиналы - в каж-
дом федеральном округе. Из 42000 начальников почтовых отделе-
ний жюри было отобрано восемь финалистов. Наш край представ-
ляла начальник ГОПС Светлограда  Петровского почтамта Людмила 
Овчарова, которая выиграла окружной конкурс СКФО и ЮФО. В ито-
ге она заняла шестое место во всероссийском конкурсе. Все фина-
листы получили денежные сертификаты и подарки.

а. ФролоВ.

мастер-класс По ВЗаимодейстВиЮ
Повышению уровня открытости органов власти был посвящен 

мастер-класс по взаимодействию УФМС России по СК со средства-
ми массовой информации, сообщила пресс-служба ведомства.  Спе-
циалисты в области PR-технологий СКФУ указали на ошибки в об-
щении со СМИ, дали рекомендации для сотрудников УФМС. Инте-
ресно, что  с начала  года о деятельности управления опубликовано 
более 900 материалов (около 500 - в интернет-изданиях, более 250 
- в печатных изданиях, более 100 - на телевидении).

В. алексаНдроВа.

иНтерНет ГлаЗами молодых 
Итоги конкурса среди разработчиков web-ресурсов на тему 

«Молодежная реальность» подведены в Ставрополе.  Как сообща-
ет краевой Центр молодежных проектов, в номинации «Лучший web-
ресурс в сфере молодежной политики Ставропольского края»  побе-
дила Татьяна Мазиева из Изобильненского района. Лучшим блоге-
ром края стал Андрей Петровский из Ставрополя, а среди молодых 
авторов культурно-просветительских проектов равных не было сту-
дентке СКФУ Юлии Комаровой.   В номинации «Лучший молодой ав-
тор социального интернет-проекта Ставропольского края» победи-
ла Вероника Нарыкова из  Труновского района. «Лучшая молодежная 
группа Ставропольского края в социальных сетях» оказалась у став-
ропольчанки Юлии Филичкиной.

т. черНоВа.

оБяЗали раБотать
За неуплату уголовного штрафа в срок судебные приставы Пе-

тровского райотдела УФССП России по СК, сообщила пресс-служба 
ведомства, привлекли гражданина к обязательным работам. Хотя на 
его месте не стоило все  обострять, и так дело далеко зашло. Од-
нажды, когда он пришел в гости, между ним и хозяевами   в ходе за-
столья вспыхнула ссора. Парень схватил кусок железной арматуры 
и со словами, что убьет, кинулся на молодую пару. К счастью, ни-
кто не пострадал, однако семья подала заявление в суд на обидчи-
ка.  Фемида признала дебошира виновным в угрозе убийством или 
причинении  тяжкого вреда здоровью, назначила  ему наказание в 
виде уголовного штрафа в размере 8000 рублей. Но тот  долг выпла-
чивать не собирался. Работники службы обратились в суд с пред-
ставлением о замене штрафа другим видом наказания. Суд согла-
сился  с их позицией и назначил должнику наказание в виде 320 ча-
сов общественно полезных работ.

докатился 
Около 15000 рублей административных штрафов взыскали су-

дебные приставы Георгиевского райотдела УФССП России по СК с 
должника, нарушившего ПДД 14 раз (!), сообщила пресс-служба ве-
домства. Все нарушения он совершил в Воронежской области, где 
временно живет.  Судебные приставы вынесли постановление о за-
прете регистрационных действий в отношении Audi A4, принадле-
жавшего должнику.  А он автомобиль как раз собрался продать, по-
этому  предпочел отдать  «штрафные» долги. 

соБакоНеНаВистНики
Мировой судья судебного участка № 1 Ипатовского района удо-

влетворил иск владельца собаки о возмещении материального вре-
да причиненными  действиями несовершеннолетних. Когда он, вла-
делец, выгуливал своего четвероногого  друга, два подростка от-
крыли стрельбу из пневматической винтовки в несчастное живот-
ное.  Раненого пса пришлось везти к ветеринару  и оставить на ле-
чение. Отвечать за все пришлось родителям ребят, не достигших 
14-летнего возраста. С них взысканы материальный ущерб в 24050 
рублей и судебные издержки.

жилой сектор  Под коНтролем
На Ставрополье завершился очередной этап оперативно-

профилактического мероприятия «Жилой сектор», проведенного 
сотрудниками миграционной службы и полиции. Цель - предупре-
ждение и пресечение правонарушений в области миграционного за-
конодательства.  За восемь дней проверено 592 объекта, в том чис-
ле семь  гостиниц, два  студенческих общежития и 583 домовладе-
ния жилого сектора. Выявлено более 700 административных право-
нарушений среди как граждан России, так и иностранцев. Основная 
часть (592) зафиксированных фактов касается проживания граждан 
России без паспорта РФ или без регистрации и умышленной порчи 
либо утраты паспорта по небрежности.  Зафиксировано 121 адми-
нистративное правонарушение режима пребывания иностранных 
граждан на территории нашей страны и 18 фактов нарушений пра-
вил привлечения и использования иностранной рабочей силы. По 
материалам территориальных подразделений УФМС России по СК, 
сообщила пресс-служба ведомства, судами принято 16 решений о 
выдворении нарушителей за пределы РФ, для решения вопроса о 
возбуждении уголовных дел в правоохранительные органы направ-
лено  четыре материала.

В. алексаНдроВа.

суд да дело

такой взрослый, а еще 
не определился, по какой 
профессии будет безра-
ботным.

Читая врачебный рецепт 
вслух, можно вызвать дьяво-
ла.

Щедрая и сильная девоч-
ка насмерть закидала утку 
хлебом.

Приходит мама за ребен-
ком в детский сад. Смотрит, 
дети сидят в песочнице с те-
лефонами, а воспитательни-
ца на скамейке спит.

- Что же вы спите?! У вас же 
дети разбегутся...

- Да куда же они денутся? 
У нас Wi-Fi только в пределах 
песочницы.

мужикам не понять, ка-
кое это счастье, - влезть в 
прошлоновогоднее платье!

Мы живем в обществе, где 

пицца приезжает быстрее, 
чем скорая.

Где муж - тряпка, там же-
на - швабра. Гармония.

Инженер Сидоров вечером 
пришел домой без настрое-
ния, но жена тут же подели-
лась с ним плохим.

В одессе:
- моня, ну шо, как жизнь?
- шо тебе сказать, се-

ма... как на корабле - тош-
нит, а плыть надо.

- Девушка, это вам от муж-
чины, сидящего вон за тем 
столиком.

- А что это?
- Его счет.

- а у меня кошка необыч-
ная.

- и чего в ней такого не-
обычного?

- Вот, посмотри фотогра-
фии.

- Ну, птички... мыши... 
рыбки... сметана... и что?

- кошка фотографиро-
вала!

Бизнесмен по фамилии 
Шарашкин получил очеред-
ной отказ от властей в реги-
страции своей конторы.

поведенческими рисками.
Гормон побуждает людей ис-

кать новые острые ощущения и 
рисковать. В данном случае речь 
идет о риске, связанном со вку-
сом. Также существует и другое 
возможное объяснение. Регу-
лярное употребление острой пи-
щи может повышать уровень те-
стостерона. До сих пор к такому 
выводу ученые приходили толь-
ко в ходе экспериментов на гры-
зунах. Влияние острого перца на 
женщин пока не изучено.

отВеты На кроссВорд, оПуБликоВаННый 20 декаБря.


